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Alta 

  Marés   GiroNegócios
A morte da professora Ana Lúcia  
não tinha como escapar da esfera 
política. Tornou-se um tema de 
interesse coletivo, não apenas 
pelo papel junto à classe cultu-
ral, mas pelo alto teor da causa.

  Opinião
Pesquisa comandada por cientis-
tas brasileiros e de diversos paí-
ses, publicada na semana passada 
pela conceituada revista Science, 
traçou o caminho do vírus zika até 
a chegada ao Brasil. 

  Bastidores
Os resultados de vendas de veí-
culos no mês de março fi caram 
abaixo da expectativa com a crise 
econômica, mas as projeções são 
de crescimento com a renegocia-
ção do acordo com a Argentina.

Ano LXXXIX   Nº 34.582

#PDV

O São Luís Shopping criou o 
Projeto Palco SLZ que, além de óti-
mas atrações musicais, também 
disponibilizará apresentações de 
teatro e dança, valorizando as ma-
nifestações artísticas em geral.

O Ministério da Fazenda espera 
que o dólar feche este ano cotado 
a R$ 4,36. Para o fim do ano que 
vem, a expectativa é de R$ 4,40. 
A previsão cai para R$ 4,33 ao 
fim de 2018.
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  R$ 1,00     

CAPIEXEMPLAR  DE  ASSINANTE  

Para um auditório lotado, o prefeito Edivaldo fez o lançamento do edital de licitação para 

contratação dos serviços de transportes urbanos da cidade. O edital fi cou dividido em 

quatro lotes, podendo participar uma empresa ou por consórcio (empresas juntas). Cada 

empresa ou consórcio poderá atuar em apenas um lote, evitando assim o monopólio. Todos 

os benefícios existentes (idosos, meia-passagem, cartão criança, etc) serão mantidos. 

A previsão para a conclusão do processo licitatório é até julho deste ano.

Ônibus novos e 
com ar-condicionado

Manifestantes contrários e favoráveis ao impeachment da presidente Dilma Rousseff se hostilizaram ontem no salão 
verde da Câmara dos Deputados. No tumulto, teve início uma espécie de “guerra de palavras de ordem”. 
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Moto Club é o 
melhor em tudo 

no Estadual 
SUPERESPORTES/PÁGINA 4

Alta

IMPEACHMENT      Novo pedido da OAB causa tumulto na Câmara
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Prefeitura de Paço 
do  Lumiar convoca 

aprovados 
em concurso

Lei de cotas para 
negros em concurso 

entra em vigor 
no Maranhão

Se Brasil não vencer o Paraguai,  
hoje, às 21h45 (de Brasília), em 
Assunção, pelas eliminatórias da 
Copa de 2018, a permanência do 
técnico Dunga na equipe estará por 
um fi o. Há vozes infl uentes dentro 
da CBF que fazem coro a favor de 
uma mudança na comissão técnica.   
SUPERESPORTES/PÁGINA 4

ELIMINATÓRIAS
Brasil x Paraguai 
pode ser decisivo 

para Dunga

Governo vai recuperar a 
BR-135, caso Dnit não faça  

Ônibus novos 
com  acesso 

para deficientes

Frota terá no 
máximo cinco 

anos de uso

LICITAÇÃO DO TRANSPORTE PÚBLICO

A PGE protocola hoje, na Justiça Federal, uma Ação contra a União e o Dnit. O pedido de 
liminar visa obrigar o Dnit e a União a darem início à restauração da BR-135,  sob pena de 

multa diária de R$ 50.000 (cinquenta mil reais). Em caso de persistência do descumprimento 
o Governo do Maranhão pede o direito a compensar de sua dívida com a União os valores 
despendidos pelo estadual (que fára a obra) com a recuperação da rodovia federal. URBANOPÁGINA  5\GERAL

PÁGINA 7\NEGÓCIOS

Ana Durte, 
a eterna 

bailarina 
Envolvida ao longo de 

muitos anos com movimen-
tos artísticos e culturais. Ami-
gos e colegas, após sua trágica 

morte em assalto na BR-135 no úl-
timo sábado, exprimem a dor e a sau-

dade através de homenagens. IMPAR

AÇÃO NA JUSTIÇA

URBANO\PÁGINA 2

PSD libera bancada
na votação do processo

PMDB do Maranhão 
espera decisão da nacional

PÁGINA 2 E 3\POLÍTICA

PP admite que não terá 
como segurar bancada 

Policiais receberão 
premiação por armas 
de fogo apreendidas

URBANO\PÁGINA 3\POLÍCIA
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POLÍTICA] ]
CÂMARA

MUDANÇA

BATALHA

DESEMBARQUE

A 
um dia da reunião do 
diretório nacional do 
PMDB que deve aprovar 
o rompimento do parti-

do com o governo Dilma, mar-
cado para hoje, outras legendas 
do chamado “centrão” da base 
aliada começaram a dar sinais 
mais fortes de que também po-
derão desembarcar em breve.

À frente do Ministério das 
Cidades, o PSD decidiu liberar 
seus 31 deputados para votar 
como quiserem em relação ao 
impeachment na Câmara. O PP, 
que comanda o Ministério da 
Integração, já cogita também 
liberar oficialmente sua ban-
cada, a terceira maior da Casa, 
com 49 parlamentares.

No PSD, a liberação teve anu-
ência do ministro das Cidades 
e presidente nacional da sigla, 
Gilberto Kassab. Apesar de a no-
tícia ter vindo à tona somente 
ontem, deputados afirmam que 
o líder do partido na Câmara, 
Rogério Rosso (DF), já tinha 
anunciado a liberação desde 
antes de se tornar presidente 
da comissão do impeachment.

De acordo com um dirigente 
do PSD, atualmente, pelo me-
nos 70% da bancada da Câma-
ra é favorável ao impeachment. 
Esse líder afirma que a tendên-
cia é de que, assim como os de-
putados, a bancada do partido 
no Senado, composta por três 
senadores, também seja liberada 
para votar como quiser.

Legendas da base aliada começaram a dar sinais de que poderão desembarcar em breve. Ontem, 
o PSD decidiu liberar seus 31 deputados a votar como quiserem, e o PP pensa em fazer o mesmo 

PSD libera bancada
na votação do 
impeachment

O ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou ontem que 
quer participar das decisões do 
governo, mesmo que seja na con-
dição de conselheiro. A ideia do 
“plano B” foi divulgada na se-
mana passada por Jaques Wag-
ner, chefe do Gabinete Pessoal da 
presidente Dilma Rousseff. Isso 
porque há um risco de o ex-pre-
sidente não assumir a Casa Civil 
devido a uma batalha judicial.

No último dia 23, Wagner, que 
foi deslocado neste mês do co-
mando da Casa Civil para a che-
fia de gabinete de forma a abrir 
espaço para Lula no ministério, 
disse que caso o ex-presidente 
não possa assumir como novo 
titular da pasta deve ser man-
tido no governo em outra po-
sição, como assessor especial.

Se virar ministro, Lula terá 
direito a mais benefícios do que 
hoje, como ex-presidente. As re-
galias incluem salário de R$ 30,9 
mil, carros oficiais e auxílios mo-
radia e alimentação.

Acusação

Em entrevista para a mídia inter-
nacional, em São Paulo, Lula afir-
mou ainda que o governo precisa 
fazer desonerações e adotar ou-
tras medidas para que a econo-
mia possa voltar a crescer, numa 
aposta no potencial do mercado 
interno do país. Lula acusou a 

Manifestantes contrários 
e favoráveis ao impeachment 
da presidente Dilma Rousse-
ff se hostilizaram ontem no 
salão verde da Câmara dos 
Deputados. No tumulto, teve 
início uma espécie de “guerra 
de palavras de ordem”.

Parte dos manifestantes foi 
à Câmara prostestar contra o 
pedido de impeachment ela-
borado pelo Conselho Fede-
ral da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB). O presidente 
da entidade dos advogados, 
Claudio Lamachia, formali-
zou o pedido de afastamen-
to da presidente na tarde de 
ontem no departamento de 
protocolo da Câmara.

De um lado, simpatizan-
tes do governo repetiam a fra-

se “A verdade é dura, a OAB 
apoiou a ditadura”. No outro 
lado, opositores da gestão pe-
tista gritava “Fora, PT” e “Lula, 
ladrão”. Apesar de os grupos 
terem ficado frente a frente, 
não há registro de agressões.

O grupo pró-Dilma conta 
com a partipação de deputa-
dos e senadores do PT, entre 
os quais o líder do governo no 
Senado, Humberto Costa (PE). 
Enquanto o grupo favorável ao 
governo protestava no Salão 
Verde aos gritos de “Não, vai 
ter golpe”, pessoas que defe-
dem o afastamento de Dilma, 
dentre as quais vários servi-
dores da Câmara e deputados 
da oposição, se agruparam 
no mesmo local para pedir 
a saída da presidente.

Com a avaliação de que a 
saída do PMDB do governo fe-
deral tornou-se “irreversível”, o 
Palácio do Palácio tenta agora 
esvaziar a reunião do diretó-
rio nacional do partido hoje, 
no dia que se definirá o de-
sembarque oficial da legenda.

A estratégia, que foi discu-
tida ontem entre a presidente 
Dilma Rousseff e ministros da 
sigla, têm como objetivo tentar 
deslegitimar o encontro com a 
ausência de caciques de peso, 
como o ex-presidente José Sar-
ney e o presidente do Senado 
Federal, Renan Calheiros (AL).

Além disso, o propósito é 
tentar passar a mensagem pú-
blica que, apesar da decisão de 
saída, o governo federal ainda 
conta com respaldo de uma 
ala importante do partido. Na 
reunião com a petista, os minis-
tros reconheceram, contudo, 
que o grupo governista conta 
apenas com o apoio de cerca 
de 10 de um total de 127 mem-

bros do diretório nacional do 
partido, o que dificultaria um 
esvaziamento.

Ainda assim, ministros 
presentes se comprometeram 
a não comparecer ao evento 
e a conversar com suas ban-
cadas federais na tentativa de 
evitar presenças de deputa-
dos, senadores e dirigentes 
estaduais e municipais da 
legenda. No encontro com 
a presidente, ministros pee-
medebistas avaliariam que a 
decisão do PMDB do Rio de 
Janeiro de apoiar o desem-
barque tornou a saída do par-
tido “inevitável”.

Por se tratar de um dos gru-
pos mais fortes da legenda e 
até então o mais próximo da 
presidente, a ala carioca era 
considerada a última espe-
rança. Na reunião, ministros 
também garantiram que atua-
rão contra o impeachment da 
petista caso tenham de deixar 
a Esplanada dos Ministérios.

Novo pedido da OAB  
causa tumulto na Câmara

Grupos pró e contra impeachment gritaram palavras de ordem 

Governo vai tentar 
esvaziar reunião do PMDB

A avaliação do Palácio do 
Planalto é que a saída do PMDB 
do governo federal não neces-
sariamente implica no envol-
vimento de todo o partido no 
pedido de saída da petista. Com 
a provável derrota de hoje, a 
ordem interna é tentar agora 
segurar a maior parcela pos-
sível do partido no movimen-
to contrário ao impeachment. 
Nas palavras de um assessor 
da presidente, “amanhã (hoje) 
é uma batalha perdida dentro 
de uma guerra maior”.

Foi feita ainda a avaliação 
no encontro com peemedebis-
tas que caso o governo federal 
consiga uma vitória na comis-
são especial do impeachment, 
haverá a possibilidade de uma 
negociação para evitar que os 
ministros tenham de deixar 
a Esplanada dos Ministérios.

Em conversas reservadas, 
o entorno do vice-presiden-
te Michel Temer avalia que é 
quase impossível uma deci-
são favorável ao governo fede-
ral neste momento. Diante da 
certeza de um desembarque, 
o governo federal vai oferecer 
a partidos como PP, PR e PSD 

cargos hoje em poder dos pe-
emedebistas e a promessa de 
terem um papel de “protago-
nistas” caso a petista sobrevi-
va ao impeachment.

Nas contas de assessores da 
presidente, quase 500 cargos 
podem entrar nas negociações 
se todos os peemedebistas de-
cidirem seguir a decisão do 
diretório nacional do PMDB. 
Lula diz que aceita participar 
do governo como conselheiro.

Avaliação do governo

500

cargos podem entrar 
nas negociações se 
os peemedebistas 

decidirem pelo 
desembarque

Lula diz que aceita ser conselheiro

É muito importante 
não brincar com a 
democracia

Lula, ex-presidente

oposição a Dilma de impedir que 
a presidente governe e a mídia de 
criar um clima de ódio no país, 
que ele comparou com a situa-
ção vivida na Venezuela.

O ex-presidente, que teve 
conversas interceptadas pela 
Polícia Federal em meio às in-

vestigações da Lava Jato e di-
vulgadas pela Justiça, criticou 
o que chamou de “Big Brother” 
nos métodos investigativos da 
operação e defendeu as ações 
tomadas durante seu mandato, 
entre 2003 e 2010, para fortale-
cer a Polícia Federal e a liberda-
de de investigação.

Na entrevista, ele disse que 
o juiz Sérgio Moro é uma pessoa 
“inteligente e competente”, mas 
que “foi ficado pela mosca azul” 
(se deslumbrou com o poder). Na 
véspera da reunião do diretório 
nacional do PMDB que discutirá 
se o partido desembarca ou não 
do governo, Lula disse ver com 

“certa tristeza” a possibilidades de 
os peemedebistas abandonarem 
o governo. Para ele, no entanto, 
ainda é possível um acordo que 
mantenha a legenda, a maior da 
base de apoio a Dilma, alinhada 
ao Palácio do Planalto.

Defesa 

Lula voltou a defender Dilma e 
disparou contra os apoiadores 
do impeachment da presidente. 
“Impeachment sem base legal, 
sem crime de responsabilidade, 
é golpe”, disse Lula aos corres-
pondentes. “É muito importante 
não brincar com a democracia.”

 PP, que comanda o Ministério da Integração, já cogita também liberar oficialmente sua bancada na Câmara 

No PP, o presidente nacional 
da sigla, senador Ciro Nogueira 
(PI), já admite que não terá como 
segurar suas bancadas, principal-
mente se o PMDB desembarcar 
oficialmente do governo. Na se-
mana passada, dirigentes do par-
tido já informaram à presidente 
Dilma Rousseff dessa dificuldade.

Pelos cálculos da direção da 
sigla, dos 49 deputados do PP, pelo 
menos 15 são a favor do impea-
chment e outros 35 “aguardam” 
definição oficial do partido. “Só 
conseguimos garantir os 35 votos 
para o governo se for para o go-

verno ganhar. Se for para perder, 
não conseguimos”, afirmou um 
interlocutor de Nogueira.

Na semana passada, parlamen-
tares do PP pró-impeachment en-
tregaram ao presidente do parti-
do uma lista com assinaturas de 
22 deputados e de 4 dos 6 sena-
dores, pedindo a antecipação da 
convenção nacional da legenda, 
para discutir o desembarque do 
governo Dilma Rousseff.

Ciro prometeu marcar uma 
nova reunião das bancadas para 
tratar do assunto, mas ainda não 
definiu a data do encontro. O obje-

tivo do dirigente é “ganhar tempo” 
e só deixar uma decisão oficial-
mente sobre rompimento para 
depois que outros partidos da 
base anunciarem desembarque.

A liberação das bancadas 
pelo PSD e, possivelmente, pelo 
PP deverá dificultar ainda mais 
o trabalho de Dilma para se sal-
var do impeachment. A presi-
dente precisa de pelo menos 
172 votos para barrar o impe-
achment na Câmara. Hoje, o 
governo só conta como 100% 
certo os votos de todos os de-
putados do PT, PDT e PCdoB.

Deputados do PP aguardam definição

Caso Lula não consiga vencer a batalha judicial sobre sua posse, ele ainda pretende ficar no governo
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ESTRATÉGIA

DIÁLOGO

[Os membros da Corte] continuarão 
a desempenhar com destemor, 
independência e imparcialidade 
a solene atribuição de guardar 
a Constituição da República que 
juraram defender

COLABOROU: JOÃO CARVALHO JR

O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), ministro 
Ricardo Lewandowski, considerando ontem criminosas as 
ameaças e tentativas de intimidação contra ministros da Corte.

Lentidão

O tema foi bastante discutido na sessão de ontem 
na Assembleia Legislativa. A deputada Francisca Primo 
(PCdoB) foi quem primeiro tocou no assunto. Segundo a 
parlamentar, uma viagem que durava cerca de duas horas 
e meia, hoje não fi ca abaixo de quatro horas. Culpa da bu-
raqueira e da interminável obra de duplicação da BR-135.

Problema político

O deputado Roberto Costa (PMDB) afastou a possibi-
lidade de se tratar a problemática infra-estrutural como 
questão política. Pediu que todos se unam na busca pela 
solução, pois apontar o dedo não vai adiantar nada.

Grito antigo

Eduardo Braide (PMN) lembrou que não é de hoje 
que a recuperação da BR-135 é cobrada. Uma junta par-
lamentar já chegou a se deslocar para Brasília, a fi m de 
solicitar rapidez na conclusão das obras de duplicação. 
Ele usou uma edição de O Imparcial para exemplifi car o 
caos da rodovia federal.

Filas de todo jeito

Hoje, as fi las de carros são de dois tipos: aqueles que 
estão na estrada, seguindo rumo normalmente; a outra, 
por veículos que tiveram algum problema na estrada, prin-
cipalmente corte em pneus. Somente na madrugada de 
domingo (27) para segunda-feira (28), dez motoristas ti-
veram que ir, quase que ao mesmo tempo, para o acos-
tamento no quilômetro 17 da BR-135. No mesmo trecho, 
uma carreta tombou na semana passada.

Sinais de desgaste 
da BR-135

A morte da professora Ana Lúcia Duarte não tinha 
como escapar da esfera política. Tornou-se um tema de 
interesse coletivo, não apenas pelo papel que a educado-
ra tinha junto à classe cultural, mas, acima de tudo, pelo 
alto teor da causa que fez com que a mesma reduzisse a 
velocidade do carro em que estava e fosse, em seguida, 
alvejada por um tiro certeiro.

No sentido literal da coisa, Ana Lúcia morreu por 
causa de um buraco. No sentido mais amplo, mais pro-
fundo, foi a falta de interesse do Governo Federal que 
deu o primeiro anúncio fatídico. Há anos, a BR-135 
dá sinais de desgaste e da necessidade de ampliação.

Com principal e única via de acesso à Ilha de São Luís 
– e, por consequência, ao Parque Industrial e Porto do Ita-
qui –, a BR-135 deveria ser observada como uma menina 
que precisa sempre de cuidados e conservação, a fi m de se 
manter apta na sua função essencial: ligar o centro admi-
nistrativo e fi nanceiro do Estado ao restante da federação.

Empresários reclamam, a população reclama, até os 
políticos reclamam. Mas cada trinar de repúdio parece 
que serve apenas para aumentar o tamanho das crateras 
que se acumulam ao longo da via. E, assim, nem o que se 
pretendia alargar sai do papel, tampouco o que se per-
de é restaurado.

Os parlamentares do Maranhão prometem ir ao ex-
tremo das reclamações, dissecando o que puderem do 
assunto, com a intenção de evitar mais tragédias como a 
da última sexta-feira.

É bom que os gritos sejam ouvidos, para que outras 
Anas não sejam atacadas ao reduzir sua velocidade. Para 
que outras famílias não venham a chorar por buracos no 
meio do caminho.

Minuto de silêncio

O caos da rodovia federal e a morte da professora foi 
motivo para um minuto de silêncio na Assembleia Legis-
lativa, proposto pelo deputado Wellington do Curso (sem 
partido). A sugestão foi acatada.

Onde estão os federais?

É em momentos como esses que nos perguntamos: 
onde estão os deputados federais do Maranhão que não 
conseguem pressionar a direção nacional do Dnit para 
que façam o mínimo, tapando os buracos que contribu-
íram para que, ao menos, três vidas fossem ceifadas nas 
últimas semanas?

JOÃO CARVALHO JR.
ESPECIAL PARA O IMPARCIAL

À
s vésperas de decidir o 
que vai fazer quanto a sua 
participação na atual ges-
tão do governo federal, o 

PMDB ainda não está todo con-
victo do que deve ser feito. Dos 
27 diretórios, 14 já sinalizaram 
pelo desembarque da gestão Dil-
ma Rousseff. Dos 13 que ainda 
não se posicionaram, está o do 
Maranhão, que se encontra di-
vidida no assunto.

Principais lideranças

O presidente do PMDB no Ma-
ranhão, senador João Alberto, é 
contra a saída do partido da base 
governista. João Alberto tem por 
que defender a manutenção. Ele 
é próximo à presidência da Re-
pública e o partido, inclusive, in-
dicou pessoas de sua base para 
cargos importantes. Só para ci-
tar alguns, o PMDB tem as supe-
rintendências do Dnit e da Fu-
nasa no Maranhão e também a 
direção nacional da Fundação.

João Alberto pede pondera-
ção e que se recue na saída do 
PMDB. “Não vamos nos preci-
pitar”, disse. Mas é importante 
frisar que ele toma essa posição 
como membro do partido e não 
como presidente do diretório.

Silêncio total

Com exceção do senador, nin-
guém mais se manifestou aber-

O coordenador da bancada 
maranhense na Câmara Fede-
ral, deputado Pedro Fernandes 
(PTB-MA), reúne-se hoje com 
o ministro Ricardo Berzoini, 
da Secretaria de Governo da 
Presidência da República, para 
tratar da recuperação asfálti-
ca da BR-135.

No início da semana, o parla-
mentar encaminhou documento 
ao ministro, informando e soli-
citando melhorias para a pro-
blemática da principal rodovia 
federal que corta o estado e que 
se encontra em péssimas condi-
ções de trafegabilidade.

No documento, Pedro Fer-
nandes anexou todas as fotos 
e reportagens divulgadas pela 
imprensa sobre a precariedade 
da BR-135 em vários trechos 
ao longo de mais de 200km. 
Acidentes e mortes têm ocor-
rido na rodovia por conta das 
péssimas condições da malha 
viária.

O ministro já respondeu po-
sitivamente ao apelo e garantiu 
que encaminhará solicitação 
de urgência a Presidente Dil-
ma Rousseff para determinar a 
ordem de serviço e buscar so-
luções imediatas.

PMDB-MA 
espera decisão 
da nacional
Apesar do presidente do PMDB-MA, João Alberto, ser contra a saída do partido da base
 governista, eles vão esperar a determinação do partido hoje para se posicionarem

Em tom de indignação, vários 
deputados cobraram do governo 
federal, na sessão de ontem, a 
retomada das obras de duplica-
ção da BR-135, por conta do caos 
que tomou conta da rodovia no 
feriado da Páscoa; além do as-
sassinato da bailarina Ana Du-
arte, quando ela trafegava pela 
Estiva. Os deputados lembra-
ram as ações já adotadas pela 
Assembleia para tentar forçar o 
Dnit a fi nalizar as obras e defen-
deram a união de todos os seg-
mentos políticos para garantir 
a conclusão.

O deputado Eduardo Braide 
(PMN), por exemplo, lembrou 
que no ano passado convocou 
por duas vezes o superintenden-

te do Dnit, para que explicasse 
na Comissão de Obras o atraso 
na conclusão das obras. O par-
lamentar apresentou agora in-
dicação condenando a atitude 
do Governo Federal, por conta 
do descaso em relação à rodo-
via e pregou a união de todos no 
sentido de garantir que ela volte 
a ser trafegável. “Mesmo assim, 
infelizmente, o que nós percebe-
mos é um verdadeiro descaso do 
governo federal em relação a essa 
situação da BR-135”, lamentou.

O deputado Roberto Costa 
(PMDB) deu apoio à propos-
ta do governador Flávio Dino 
(PCdoB), que anunciou que 
entrou na Justiça para garantir 
a retomada da duplicação da BR-

135. “Eu vi alguns criticando o go-
vernador Flávio Dino, mas acho 
que este assunto não pode ser 
tratado politicamente”, afi rmou, 
ao defender a união de todos os 
grupos políticos do Estado em 
torno da solução do problema.

O ex-presidente da Comissão 
de Obras, Vinícius Louro (PP), 
também condenou o descaso do 
Dnit em relação ao Maranhão e 
defendeu que haja a união de 
todos, para cobrar em Brasília, 
junto ao Ministério dos Trans-
portes e à bancada federal mara-
nhense, unidade para resolver o 
problema e evitar mais mortes.

As deputadas Francisca 
Primo (PCdoB) e Nina Melo 
(PMDB) também criticaram a 

situação da BR-135 e cobram a 
retomada imediata das obras. 
Outra integrante da bancada fe-
minina, Andréa Murad (PMDB), 
criticou também o aspecto da 
violência, que resultou no as-
sassinato da bailarina.

Indicação

Ao falar, o deputado Cabo Cam-
pos (PMB) afi rmou que fez uma 
indicação aos 18 deputados fe-
derais para que tomem provi-
dências com relação à retomada 
da duplicação. O mesmo pre-
gou o deputado Welington do 
Curso, ao defender a união de 
toda classe política para pres-
sionar o governo federal.

Assembleias cobram retomada da duplicação

Não vamos nos 
precipitar

João Alberto, senador

tamente. A reportagem de O Im-
parcial tentou ouvir os dois lados 
divergentes no caso, mas não con-
seguimos outras declarações.

Foram procurados os depu-
tados estaduais Roberto Costa 
e Andrea Murad e o deputado 
federal João Marcelo. Roberto 
disse que “prefere esperar o re-

sultado da reunião nacional”, en-
quanto que a assessoria de João 
Marcelo informou que “ele esta-
va em trânsito de São Luís para 
Brasília”, o que impossibilitava 
comunicação.

Dos três, ao menos dois tem 
posturas a serem interpretadas. 
Por seguir como braço direito do 
pai, João Marcelo deve ser favo-
rável a permanência do PMDB. 
Já Andrea, pelo tom das críticas 
que faz ao governo federal, deve 
apoiar a saída.

Caminho já traçado

A julgar pelas posições das de-
mais regionais do PMDB, a sa-
ída do governo Dilma é quase 
que inevitável. E faz remontar 

ao período em que o antigo 
PFL (hoje DEM) rompeu com 
o PSDB na gestão de Fernando 
Henrique Cardoso, no ano de 
2002. À época, o PFL detinha a 
maior bancada na Câmara dos 
Deputados e a segunda maior 
no Senado. Situação idêntica a 
do PMDB, que tem a segunda 
maior representação na Câma-
ra e a maior no Senado.

Outras coincidências: par-
te dos fi liados renomados do 
PMDB de hoje estavam no PFL. 
Um exemplo é a ex-governadora 
do Maranhão, Roseana Sarney.

Outro partido que deve acer-
tar a debandada é o PP, que tem 
49 deputados federais (a tercei-
ra maior bancada). No Senado, 
são seis parlamentares.

Reunião com ministro sobre BR-135

Deputado Pedro Fernandes se reunirá hoje com o ministro Ricardo Berzoini
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UBIRATAN 
JOÃO DE 
CASTRO  
GRÃO MESTRE - 
GRANDE LOJA 
MAÇÔNICA DO ESTADO 
DO MARANHÃO

LEITOR LIGADO...

Foi manchete...

Várias lojas 
maçônicas 
formam uma 
federação 
maçônica 
chamada de 
grandes lojas, 
ao todo são 27 
espalhadas por 
todo o país

A Maçonaria 
Maranhense 
tem se 
desenvolvido 
muito nos 
últimos anos, 
muitos projetos 
têm sido 
executados por 
seus membros
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GERAL

Estudantes e população usuá-
ria do transporte público coletivo 
de São Luís foram ontem às ruas 
para demonstrar insatisfação com 
o aumento de 11,8% na tarifa de 
ônibus, anunciado pela Prefeitura 
de São Luís na última quarta-feira 
(23). Os novos valores estão em vi-
gor desde a última sexta-feira (25).

De acordo com os organiza-
dores, cerca de 500 pessoas par-
ticiparam do ato na Praça De-
odoro. O protesto de ontem foi 
convocado por meio do Facebook. 
Após concentração, em frente à 
Biblioteca Benedito Leite, os ma-
nifestantes seguiram em passeata 
pela ruas da Praia Grande empu-
nhando cartazes com “R$ 2,90 é 
um crime”, “#RevogaEdivaldo” e 
“#ContraOAumentoSLZ”.

TRANSPORTE  

Reajuste nas tarifas provoca protesto

Protesto no Facebook
A marcha passou pela Avenida 
Beira-Mar, Terminal de 
Integração da Praia Grande e 
seguiu rumo ao Palácio de La 
Ravadièrre, sede da Prefeitura 
Municipal.

Linhas Semi-Urbanas
R$ 2,60 vai para R$ 2,90

R$ 2,80 vai para R$ 3,10 (com ar-

condicionado)

Reajustes

Os reajustes foram nas linhas 
de São Luís, administradas 
pela SMTT, e da região 
metropolitana de São Luís, 
administradas pela Mob.

Estudantes saíram às ruas por conta dos novos valores nas passagens. O protesto  foi convocado pelo Facebook

O Governo do Maranhão, 
por meio da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento So-
cial (Sedes), com o objetivo de 
dar celeridade ao processo de 
identificação dos casos de crian-
ças com microcefalia no Mara-
nhão, está fomentando parce-
rias entre a gestão municipal 
do Cadastro Único (CadÚnico) 
e as Secretarias de Assistência 
Social e da Saúde dos 217 mu-
nicípios maranhenses. A ação 
viabilizará as famílias a obten-
ção do Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), concedido 
àquelas que possuem casos con-
firmados da doença.

O mapeamento está sendo 
realizado em todos os estados 
brasileiros e foi estabelecido por 
meio da portaria interministe-
rial, que instituiu a Estratégia 
de Ação Rápida para o Forta-
lecimento da Atenção à Saúde 
e Proteção Social das Crianças 
com Microcefalia, que preco-
niza a realização da busca ativa 

de todos os casos, em investi-
gação ou confirmados, de mi-
crocefalia até agora.

Segundo o secretário de Es-
tado de Desenvolvimento So-
cial, Neto Evangelista, o governo 
está tentando alinhar as ações 
junto aos agentes municipais, 
visando um resultado positivo 
e rápido no que diz respeito à 
coleta de informações neces-
sárias para a inserção dessas 
famílias ao quadro de benefi-
ciários.

“O Estado reconhece a im-
portância de pesquisas dessa 
natureza e sabe, também, o 
quanto é necessário o apoio 
e a participação de todos os 
municípios. Neste primeiro 
momento, estamos entrando 
em contato com todos os ges-
tores das 217 cidades do esta-
do, para agendarmos encontros 
e, assim, discutirmos sobre os 
primeiros encaminhamentos a 
serem dados a esta ação”, disse 
Neto Evangelista.

A 
partir de hoje passa a vi-
gorar a Lei 10.404/2015, 
que destina 20% de va-
gas nos concursos pú-

blicos estaduais para negros. 
A lei foi sancionada em 29 de 
dezembro do ano passado pelo 
governador Flávio Dino após 
passar por amplo debate com 
a sociedade maranhense em 
audiências públicas, promo-
vidas pela Secretaria da Igual-
dade Racial – Seir.

Nos polos regionais de Ba-
cabal, Imperatriz, Codó, Via-
na, Santa Inês e São Luís, a Seir 
apresentou o projeto a um pú-
blico formado por professores, 
políticos, movimentos sociais, 
quilombolas e representantes 
da religião de matriz africana, 
que apresentaram novas altera-
ções ao projeto inicial. 

Após ser aprovado pela As-
sembleia Legislativa no fim de 
dezembro, o projeto de lei foi 
encaminhado ao Executivo, que 
o sancionou na presença de po-
líticos e representantes do mo-
vimento negro do Maranhão.

A lei constitui um avanço na 

VAGAS

Lei de cotas para negros 
entra em vigor no Maranhão
Sancionada em 29 de dezembro de 2015, a lei que destina 20% de vagas nos concursos públicos estaduais para negros começa a entrar em vigor

A educação é o caminho para 
o desenvolvimento e para ga-
rantir esse direito a todo cida-
dão maranhense, o Governo do 
Estado trabalha para reestrutu-
rar a rede de ensino. São refor-
mas, ampliações, reconstrução 
e construções de novas unida-
des. Esse esforço do Governo do 
Maranhão foi reconhecido por 
professores do município de São 
Mateus, durante a passagem do 
governador Flávio Dino pela ci-
dade no último sábado (26).

A professora Paraguany Bran-
dão, diretora do Centro de En-
sino São José, no bairro Piqui, 
se mostrou emocionada com as 
obras recebidas pela unidade, 

da qual foi aluna ainda crian-
ça. “Agradeço o governador, do 
fundo do meu coração, porque 
recebi essa escola sucateada. Ali 
está sendo feita uma construção. 
Estudei ali aos três anos de ida-
de e hoje tenho orgulho de ser 
gestora de lá. Pedi ao governador 
que olhasse para nossa escola e 
ele atendeu”, ressaltou. Segun-
do a gestora, a unidade estava 
sucateada. Com a reforma, está 
ganhando nova cobertura com 
forro em PVC, climatização, piso 
renovado e polido, paredes re-
vestidas e nova pintura.

Uma série de intervenções 
estão sendo feitas pelo governo, 
contemplando quase a totalidade 

das unidades da rede estadual de 
ensino que possui 1.098 escolas. 
Na lista de contemplados, o mu-
nicípio de São Mateus, tem obras 
nas Unidades Escolares – UE Al-
ves Cardoso, Augusto Barros e São 
José.  No último sábado, durante 
visita ao município, o governa-
dor Flávio Dino conversou com 
os gestores das unidades sobre as 
reformas em andamento.

Mais que reforma

“Quando se fala em reforma, al-
guns podem pensar ser apenas 
pintura. Acontece que estamos 
praticamente reconstruindo as es-
colas devido à situação precária em 

que foram deixadas. São grandes 
obras deste governo para tornar 
dignos estes espaços aos nossos 
estudantes e professores”, enfa-
tizou o governador Flávio Dino.

Segundo ele, foram empre-
gados recursos na ordem de R$ 
1 milhão em cada unidade, para 
serviços de pintura, reforma de 
telhados, reconstrução de pare-
des, reforma de quadras, aqui-
sição de novos equipamentos 
e material, ampliação de área, 
instalação de ar condicionado 
e demais serviços. As obras se-
guem critérios pedagógicos. 
Bibliotecas e quadras polies-
portivas também estão entre 
os equipamentos previstos.

Levamos ao debate 
público o projeto e 
obtivemos o apoio 
do povo. Com a 
lei, o Governo do 
Estado garante 
aos negros direitos 
historicamente 
negados

Gerson Pinheiro, 
secretário de 
Igualdade Racial

política de igualdade racial no 
Estado, visto ser uma iniciativa 
que pretende oportunizar aos ne-
gros inserção na administração 
pública por meio da reserva de 
cotas raciais. Pelo menos quatro 
Estados brasileiros já dispõem 

de leis de cotas para negros.
A professora Maria das Mer-

cês Aguiar Ribeiro disse que a lei 
de cotas representa uma grande 
conquista para a maioria da po-
pulação do estado. “A lei de cotas 
dá melhores condições para o 

povo negro ingressar no empre-
go público. Espero daqui para 
frente ver mais negros nas re-
partições públicas”. A professora 
falou ainda do caráter social da 
lei. “Com esta lei, o governador 
fez justiça social para milhões 

de maranhenses”, frisou a pro-
fessora cajapioense.

Mudanças 

O secretário de Igualdade Racial, 
Gerson Pinheiro, explica as mu-

danças provocadas pela lei: “A lei 
de cotas é uma política afirmativa 
e promoverá uma mudança es-
trutural na sociedade. Sentiremos 
seus efeitos nos próximos anos, 
na medida em que os negros fo-
rem ingressando no serviço públi-
co, levando sua cultura e conhe-
cimentos para contribuir com a 
prestação de serviços do Esta-
do, diminuindo o distanciamento 
existente entre a máquina estatal 
e a ampla maioria de população 
formada por negros”.

Para o secretário, foi acertada 
a iniciativa de fazer o debate com 
a sociedade, colhendo suas con-
tribuições. “Levamos ao debate 
público o projeto e obtivemos o 
apoio do povo. Com a lei, o Gover-
no do Estado garante aos negros 
direitos historicamente negados”.

A coordenadora da Igualda-
de Racial de Cedral, Andrea Cris-
tina Rabelo, disse que se sente 
feliz com esta iniciativa do go-
vernador Flávio Dino. “Quanto 
mais oportunidades tiver o povo 
negro do Maranhão, mais espa-
ços serão conquistados e mais 
cidadania garantida”.

SÃO MATEUS AÇÕES

Mapa para identificar 
crianças com microcefalia 

Para receber o benefício, as 
famílias com filhos diagnosti-
cados com microcefalia pre-
cisam estar inscritas no Ca-
dÚnico. O cadastramento dos 
beneficiários do BPC e de suas 
famílias cria a possibilidade de 
inclusão em diversos outros 
programas sociais, serviços e 
benefícios do governo federal 
que utilizam os dados cadas-
trais como referência para se-
leção do seu público.

Além de estar inserido no 
CadÚnico, é necessária, tam-
bém, a comprovação de que a 
renda mensal da família seja 
inferior a um quarto do salá-
rio mínimo, ou seja, R$ 220. O 
bebê ainda passará por avalia-
ção médica e social realizadas 
por profissionais do Institu-
to Nacional do Seguro Social 
(INSS). Em seguida, o respon-

sável pela criança deverá pro-
curar o CRAS de seu município 
para receber maiores informa-
ções sobre o BPC, bem como 
toda a orientação para fazer 
o requerimento.

Prestação continuada

217

municípios estão 
fomentando 

parcerias com o 
Cadastro Único 

(CadÚnico) 

Elogio à reestruturação das escolas

Novos valores das tarifas

Linhas Urbanas
R$ 1,90 vai para R$ 2,20

R$ 2,20 vai para R$ 2,50

R$ 2,60 para R$ 2,90

O governador Flávio Dino assinando a lei ao lado do secretário de Igualdade Social, Gerson Pinheiro
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Fidel Castro diz que 
Cuba “não precisa de 
presentes” dos EUA
Uma semana depois da visita do presidente norte-americano, Barack Obama, a Havana, o ex-
presidente cubano Fidel Castro publicou um artigo nos jornais locais intitulado ‘Irmão Obama’

O 
ex-presidente cubano 
Fidel Castro afirmou 
que Cuba não vai es-
quecer os confrontos 

do passado com os Estados Uni-
dos e que a ilha “não precisa de 
presentes” do vizinho do Norte. 
“Não precisamos que o impé-
rio nos dê nenhum presente”, 
afirmou o líder da Revolução 
Cubana, de 89 anos, que está 
fora do poder desde 2006.

A informação está num texto 
publicado ontem, nos veículos 
oficiais cubanos, uma semana 
depois da visita do presidente 
norte-americano, Barack Oba-
ma, a Havana. “Nossos esforços 
serão legais e pacíficos, porque 
nosso compromisso é com a 
paz e a fraternidade de todos 
os seres humanos que vivem no 
planeta”, acrescentou no longo 
texto, intitulado Irmão Obama.

Sobre o discurso do presi-
dente norte-americano na últi-
ma terça-feira em Havana, Fidel 
Castro escreve que, ao falar de 
“esquecer o passado e olhar para 
o futuro”, Obama recorreu “às 
palavras mais melosas” e que 
os cubanos correram “risco de 
um enfarte” ao ouvir Obama 
falar de cubanos e norte-ame-
ricanos como “amigos, família 

e vizinhos”, citando uma longa 
lista de problemas passados en-
tre os dois países.

“Que ninguém se iluda quan-
to ao fato de que o povo des-
te país nobre e desinteressado 
renunciará à glória e aos direi-
tos, à riqueza espiritual adqui-
rida pelo desenvolvimento da 
educação, a ciência e a cultu-
ra”, afirmou.

Fidel Castro criticou igual-
mente as palavras de Obama 
sobre “enterrar os últimos vestí-

Que ninguém se iluda quanto ao fato de que 
o povo deste país nobre e desinteressado 
renunciará à glória e aos direitos, à riqueza 
espiritual adquirida pelo desenvolvimento da 
educação, a ciência e a cultura

Fidel Castro, líder cubano

gios da Guerra Fria”, avançando 
com a “modesta sugestão” de 

que Obama “reflita e não tente 
teorizar sobre a política cubana”.

LOUCURA

Turista tenta alcançar navio a nado

O Departamento de Esta-
do norte-americano confir-
mou ontem a morte de mais 
dois cidadãos nos atentados 
de Bruxelas, elevando para 
quatro o número de norte-
americanos mortos na capital 
belga nos atentados do últi-
mo dia 22.

“Podemos confirmar a mor-
te de mais dois cidadãos nor-
te-americanos em Bruxelas, e 
expressamos as nossas mais 
profundas condolências aos 
seus entes queridos”, afirmou 

uma fonte do Departamento 
de Estado à agência noticiosa 
France Presse.

Na última sexta-feira, Wa-
shington havia informado que 
dois norte-americanos tinham 
sido mortos nos atentados e 
que outros estavam desapa-
recidos. O número oficial de 
mortos nos atentados de ter-
ça-feira (22) no aeroporto e no 
metrô de Bruxelas subiu hoje 
para 31 e poderá aumentar, 
de acordo com o Centro de 
Crise da Bélgica.

Uma turista inglesa de 65 
anos tentou alcançar a nado 
um navio que zarpou no úl-
timo sábado à noite sem ela 
do porto de Funchal, na ilha 
portuguesa da Madeira. Qua-
tro horas mais tarde, foi res-
gatada por pescadores, infor-
maram ontem as autoridades 
portuárias.

Um grupo de pescadores 
avistou a mulher em águas do 
Oceano Atlântico no sábado 
à meia-noite, a 500 metros da 
costa. Ela tremia e segurava 
uma pequena mala, infor-
mou Felix Marques, respon-
sável pelo porto de Funchal. 
Os pescadores perceberam a 
mulher graças a seus gritos, 
acrescentou.

Segundo a imprensa local, 
a turista deixou o navio Mar-
co Polo em Funchal, onde fez 

escala, depois de discutir com 
o marido. Os dois decidiram 
voltar para a Grã-Bretanha 
de avião, mas se separaram e 

ela achou que ele tinha volta-
do para o navio. Do aeropor-
to, na costa leste da ilha, ela 
viu passar o navio a caminho 

de Lisboa e pulou na água às 
20h com a intenção de nadar 
até o cruzeiro, de acordo com 
Marques. Quatro horas mais 
tarde, foi resgatada e levada a 
um hospital com hipotermia.

A turista inglsa deixou o navio Marco Polo em Funchal, onde fez escala

65

anos tinha a turista 
inglesa que nadou 

até o Cruzeiro

BÉLGICA

SELO

REAÇÃO

EUA confirmam morte 
de mais dois americanos 

ANS divulga lista de  
hospitais de qualidade

Ministro do Turismo (PMDB) 
pede demissão do governo

A Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) divulgou on-
tem a lista de hospitais que po-
derão negociar uma taxa maior 
de reajuste dos valores recebidos 
pelos planos de saúde por aten-
derem a critérios de qualidade 
da agência. A lista de hospitais 
acreditados, que mostra todos os 
estabelecimentos que têm cer-
tificação máxima de qualidade 
emitida por instituições acredi-
tadoras de serviços de saúde, po-
derão ter um reajuste de 105% 
do Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA).

A acreditação é uma avalia-
ção e certificação da qualidade 
de serviços feita por uma em-
presa especializada mediante 
pagamento do órgão que de-
seja ser acreditado. É uma es-
pécie de selo de qualidade que 
a ANS usa como estímulo para a 
melhoria dos serviços, mas que 
segundo a agência, não deve afe-
tar os preços aos consumidores.

Instituição

Para a ANS, o caráter voluntá-
rio pressupõe que apenas as 

instituições realmente inte-
ressadas na melhoria da qua-
lidade dos seus serviços se 
habilitem para a avaliação. 
Este índice é uma sugestão 
da agência reguladora para 
o reajuste dos valores pagos 
ao hospital pela operadora de 
plano de saúde, pois as taxas 
de reajuste normalmente são 
previstas nos contratos en-
tre o hospital e a operadora. 
Caso o contrato não preveja 
um índice ou não haja acor-
do, o reajuste será baseado 
nesta sugestão da ANS.

A agência criou ainda uma 
categoria que prevê um rea-
juste de 100% do IPCA. São 
os hospitais que participam 
e cumprem critérios esta-
belecidos nos projetos de 
melhoria da qualidade em 
saúde desenvolvidos pela 
ANS – como o Projeto Par-
to Adequado – e atendam a 
outros indicadores de qua-
lidade. Os hospitais que não 
estão em nenhuma das cate-
gorias anteriores reajustará 
seus serviços em até 85% do 
valor do IPCA.

O ministro Henrique Edu-
ardo Alves (Turismo) redigiu 
carta em que pede demissão 
do governo Dilma Rousseff. 
O peemedebista, próximo ao 
grupo do vice-presidente Mi-
chel Temer, é o primeiro dos 
sete integrantes do partido a 
pedir para deixar o primeiro 
escalão do governo da petista.

A decisão do ministro foi 
oficializada minutos após o 
PMDB fechar questão sobre 
o desembarque do governo, 
que será oficializado hoje. 
Na carta, Henrique Eduar-
do Alves cita o vice-presi-
dente e diz que “o momen-
to nacional coloca agora o 
PMDB, meu partido há 46 
anos, diante do desafio de 
escolher o seu caminho, sob 
a presidência de meu com-

panheiro de tantas lutas, Mi-
chel Temer”.

“Todos —o governo que 
assumi e o PMDB que sou— 
sabem que sempre prezei o 
diálogo permanente. Diálo-
go este que –lamento admi-
tir– se exauriu”, diz o minis-
tro na carta. Henrique Alves 
encerra o documento dizen-
do que pede demissão por 
“coerência” e cita a “luta por 
um Brasil melhor”. Ele ain-
da menciona a lealdade ao 
PMDB ao se dirigir direta-
mente a Dilma na carta de 
demissão.

“Estou certo de que sen-
do a senhora [Dilma] alguém 
que preza, acima de tudo, a 
coerência ideológica e a leal-
dade ao seu próprio partido, 
entenderá minha decisão”.



São Luís, terça-feira,
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10 ]]
w w w . o i m p a r c i a l . c o m . b r

NEGÓCIOS
HABITAÇÃO

Elevando os juros do 
crédito imobiliário 
A taxa de imóveis financiados pelo Sistema Financeiro da Habitação (SFH) para clientes sem 
relacionamento com a Caixa Econômica Federal (taxa balcão) passou de 9,9% para 11,22%

CONCURSO PÚBLICO

OPORTUNIDADES

PIAUÍ

CONCURSOS
Prefeitura de Paço do 
Lumiar convoca aprovados

Prorrogadas inscrições para 
Câmara de Tasso Fragoso

Concurso para Fundação 
Hospitalar de Teresina

 A Prefeitura de Paço do 
Lumiar convoca os candida-
tos aprovados no Concurso 
Público para preenchimen-
to de cargos efetivos na ad-
ministração municipal. O 
Edital nº 001/2016 informa 
a relação dos convocados e 
as regras para posse. Esta já 
é a 5ª convocação do con-
curso, realizado em outu-
bro de 2014.

Buscando proporcionar ain-
da mais qualidade na Educação 
do município, entre os cargos 
dos novos servidores estão os 
de professores dos níveis infan-
til e fundamental, reforçando a 
política de valorização da área 

educacional.
Os demais cargos que serão 

preenchidos na administração 
municipal são de merendei-
ro (a) e motorista categoria D 
no nível fundamental; agente 
administrativo, auxiliar de de-
senvolvimento infantil, técnico 
em enfermagem e técnico em 
higiene dental no nível médio; 
e enfermeiro, pedagogo, psicó-
logo, psicopedagogo e profes-
sor de ensino fundamental, no 
nível superior.

Consulte no portal da Prefei-
tura www.pacodolumiar.ma.gov.
br    a relação nominal e a lista 
de documentos que devem ser 
apresentados.

60%
Porcentagem do Sistema de 
Financiamento Imobiliário 

para o setor privado

A Câmara Municipal de 
Tasso Fragoso, no estado do 
Maranhão, lançou o edital nº 
001/2016 de concurso públi-
co, com o intuito de preencher 
oito vagas em cargos de ensino 
fundamental, médio e superior. 
As remunerações previstas vão 
de R$ 880,00 a R$ 2.316,00, em 
jornadas de trabalho de 20 ou 
40 horas semanal ou escala de 
12 x 36 horas de acordo com 
o cargo.

As chances são para Auxi-
liar de Serviços Gerais, Moto-
rista CNH “D”, Vigia, Auxiliar 
Administrativo, Auxiliar de Se-
cretaria, Procurador Jurídico e 
Contador.

As inscrições foram pror-
rogadas e serão aceitas até o 
dia 29 de março de 2016, pela 
internet, no endereço eletrô-
nico: www.consep-pi.com.br.

O valor da taxa é de R$ 50,00 
(ensino fundamental), R$ 70,00 
(ensino médio) ou R$ 90,00 (en-
sino superior).

A prova objetiva será apli-

cada na data prevista de 17 de 
abril de 2016, sendo que o local 
e horário serão previamente co-
municados no site usado para 
efetuar a inscrição. O gabarito 
sairá na data prevista de 19 de 
abril de 2016.

O concurso público será vá-
lido por dois anos, contados 
da data de sua homologação, 
podendo ser prorrogado por 
igual período.

Edital, anexos e atualiza-
ções: http://www.consep-pi.
com.br/concurso/Camara-
Municipal-de-Tasso-Frago-
so-MA/101/

A 
Caixa Econômica Federal 
anunciou ontem a ele-
vação dos juros para fi-
nanciamentos de imó-

veis residenciais e comerciais. É 
a quarta subida nos juros desde 
o início do ciclo de alta da Selic, 
a taxa básica de juros, e a pri-
meira deste ano. As novas taxas 
valem para os créditos contra-
tados com recursos da poupan-
ça (SBPE). Por enquanto, nada 
muda para as linhas que usam o 
FGTS e nem para o Minha Casa, 
Minha Vida.

A taxa de imóveis financia-
dos pelo Sistema Financeiro da 
Habitação (SFH) para clientes 
sem relacionamento com o banco 
(taxa balcão) passou de 9,9% para 
11,22%. Para clientes do banco, 
o juro passou de 9,8% para 11%, 
no caso de trabalhadores do se-
tor privado,  de 9,5% para 10,5% 
para servidores públicos. Quem 
ainda recebe o salário pelo banco 
também tem novas taxas: 10,5% 
(setor privado) e 10% (servido-
res). Nesta categoria, estão os 
imóveis de até R$ 750 mil, nos 
Estados de São Paulo, Rio de Ja-
neiro, Minas Gerais e o Distrito 
Federal, ou até R$ 650 mil, para 
as demais localidades.

 Já a taxa balcão para as resi-
dências enquadradas no Sistema 
de Financiamento Imobiliário 
(SFI), para imóveis mais caros, 
passa de 11,50% para 12,50%. 

As taxas de juros dos financiamentos habitacionais com recursos do FGTS não sofreram alteração

Funcionários do setor privado vão 
pagar agora uma taxa de 11,20% 
(ante 12%) e os servidores, 11,5% 
(ante 11%). Também muda a taxa 
para clientes que recebem pelo 
banco: 11,5% (setor privado) e 
11% (servidor).

A mudança vai na contramão 
de medidas anunciadas pelas 
Caixa no início deste mês, que 
elevaram o porcentual máxi-
mo dos financiamentos. Des-
de o dia 24, o banco elevou a 

cota de financiamento do imó-
vel usado, de 50% para 70%, no 
caso de clientes do setor priva-
do pelo Sistema Financeiro da 
Habitação (SFH). Para o setor 
público, a cota foi elevada de 
60% para 80%

Já os imóveis usados finan-
ciados pelo SFI passam a ser fi-
nanciados em 60%, dos atuais 
40%, para o setor privado. Para 
o setor público, a cota passou 
de 50% para 70%. 

COMÉRCIO

Vendas na Páscoa têm quedas
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A recessão econômica teve 
forte influência negativa nas ven-
das do comércio na Páscoa, que 
recuaram neste ano ante o mes-
mo período de 2015. Conforme 
o Indicador Serasa Experian de 
Atividade do Comércio - Páscoa 
2016, durante a semana da data, 
entre os dias 21 a 27 de março, as 
vendas no país recuaram 9,6% 
na comparação com a mesma 
semana do ano passado (30 de 
março a 5 de abril). Foi o pior 
desempenho desde o início da 
série histórica, em 2007. 

 A Serasa ainda apurou que 
no fim de semana do feriado (25 
a 27 de março) as vendas no país 
diminuíram 9,9% frente ao pe-
ríodo equivalente de 2015 (3 a 5 
de abril). Levantamento da Boa 
Vista SCPC também mostra re-
tração das vendas no período no 
Brasil pelo segundo ano conse-

cutivo, os únicos da série his-
tórica, que começou em 2008. 
Em 2016, a queda foi de 5,8%, 
enquanto em 2015 ela foi me-
nos intensa (-0,3%). 

Os especialistas de ambas as 
empresas explicam que a crise 
atual faz com que o desempre-
go se acentue e que o poder de 
compra dos consumidores di-
minua.

29
DE MARÇO

Prazo para inscrições

R$ 8.342,01

Total em que os salários 
podem chegar

A Fundação Hospitalar 
de Teresina (FHT), no Piauí,  
realizará concurso público , 
visando selecionar pessoal 
de níveis médio e superior, 
para o provimento de 167 va-
gas imediatas, em seu quadro 
de servidores permanentes. 
O certame será  organizado 
pela Universidade Estadual 
do Piauí (Uespi), através do 
Núcleo de Concursos e Pro-
moção de Eventos (Nucepe).

As chances são para Técni-
co em Enfermagem, Técnico 
em Informática - Programador, 
Auxiliar de Administração, Mé-
dico (Cirurgião Geral, Cirur-
gião Torácico, Neurocirurgião, 
Cirurgião Vascular, Obstetra, 
Neonatologista, Intensivista), 
Enfermeiro Obstetra, Enfer-
meiro, Fisioterapeuta, Assis-
tente Social, Fonoaudiólogo, 
Farmacêutico e Nutricionista.

Os ganhos previstos vão 
de R$ 698,67 a R$ 8.342,01, 
em jornada de trabalho de 30 
horas semanais ou plantão de 
24 de acordo com o emprego. 
No total de vagas anunciado, 
está prevista a reserva para 
pessoas com deficiência.

As inscrições serão acei-
tas a partir das 12h do dia 4 

até 18h do dia 22 de abril de 
2016, horário do Piauí, pelo 
endereço eletrônico: nucepe.
uespi.br. O valor da taxa de 
inscrição varia entre R$ 60,00 
e R$ 150,00.

A prova objetiva prevista 
inicialmente para o dia 15 de 
maio de 2016, domingo, será 
realizada em horário e local a 
ser divulgado por ocasião da 
homologação das inscrições.

O concurso público terá 
validade de um ano, a con-
tar da data da publicação da 
homologação do resultado fi-
nal, podendo ser prorrogado, 
por igual período, a critério 
da Fundação Hospitalar de 
Teresina - FHT.

9,6%
Recuo registrado de vendas 

entre 21 a 27 de março
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EXPECTATIVA

Retomada do setor automotivo 
ocorrerá no quarto trimestre

Os resultados de vendas absolutas no mês de março ficaram abaixo da expectativa com o agravamento da crise econômica , 
mas as projeções de crescimento estão nas exportações e na renegociação do acordo comercial com a Argentina

Torço para que as 
questões políticas 
sejam rapidamente 
resolvidas e que parem de 
contaminar a economia, 
sem partidarismo, sem 
ideologia

 Luiz Moan Yabiku 

Júnior, copresidente da 
Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos 
Automotores

A 
indústria automobilísti-
ca deve retomar o cresci-
mento a partir do quarto 
trimestre deste ano, com 

a expectativa de melhora da eco-
nomia, estima Luiz Moan Yabiku 
Júnior, presidente da Associação 
Nacional dos Fabricantes de Ve-
ículos Automotores (Anfavea).

“Torço para que as questões 
políticas sejam rapidamente re-
solvidas e que parem de conta-
minar a economia, sem parti-
darismo, sem ideologia. Todos 
nós temos que pensar no país”, 
declarou durante o 7º Fórum 
da Indústria Automobilística, 
na capital paulista.

Moan, que deixa o cargo na 
Anfavea no próximo mês, dis-
se ter consciência de que faria 
a gestão da associação durante 
um período de crise, uma vez 
que os altos e baixos do setor 
costumam ser cíclicos. “Já tí-
nhamos ultrapassado, em ter-
mos de crescimento, sete anos. 
Mas não podia imaginar uma 
crise tão profunda como esta-
mos vivendo”, .

Os resultados de vendas ab-
solutas no mês de março fica-
ram abaixo da expectativa com 
o agravamento da crise econô-
mica, afirmou. Segundo ele, o 
setor deverá fechar com 20% a 

25% de aumento em relação a 
fevereiro, um desempenho ruim 
- em fevereiro, o feriado do car-
naval e o menor número de dias 
úteis reduzem as vendas. “Nós 
erramos a previsão. A projeção 
incluía aumento na media diá-

ria [de vendas], o que não acon-
teceu”, explicou.

A projeção de crescimento de 
8,1% nas exportações está man-
tida. A renegociação do acordo 
comercial com a Argentina, que 
vence em junho, leva expectati-

va ao mercado. “Queremos um 
acordo de longo prazo e que gere 
previsibilidade para ambos os 
lados. Neste momento, não sa-
bemos qual o desfecho dessa ne-
gociação, estamos trabalhando 
para um acordo de livre comér-

cio”, declarou. O mesmo é espe-
rado para o México, cujo acordo 
vence daqui a um ano e meio.

Quanto ao emprego, Moan 
garantiu que as indústrias as-
sociadas têm buscado a manu-
tenção dos postos de trabalho. 

Resultados de vendas absolutas no mês de março ficaram abaixo da expectativa com o agravamento da crise econômica

Em fevereiro, 42 mil funcionários 
foram colocados no regime do 
Programa de Proteção ao Em-
prego (PPE), lay off ou férias co-
letivas. Foram demitidos 15 mil 
trabalhadores.

Os investimentos por par-
te das associadas, que se com-
prometeram a investir R$ 85 bi-
lhões no período de 2012 a 2018, 
também seguem mantidos. “Não 
houve recuo. Há preocupação 
com o cenário de médio prazo, 
mas não há duvidas no longo 
prazo. Quando o mercado reto-
mar, quem cortar investimento 
estará fora do jogo”, disse Moan.
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Pedido de impeachment da OAB 
contra Dilma é por ‘conjunto da obra
Claudio Lamachia- presidente da Ordem dos Advogados do Brasil

Almada Lima visita O Imparcial
Em visita de cortesia, o desembargador aposentado Arthur Almada Lima Filho es-

teve com os diretores de O Imparcial, Pedro Freire (presidente) e Raimundo Borges 
(Relações Institucionais). Foi uma longa conversa de reminiscências, quando Alma-
da Lima era diretor-assistente do jornal, e os dois jornalistas militando na redação 
como repórteres. Arthur é uma das fi guras de história relevante no Maranhão. Parte 
de sua vida foi dedicada à Magistratura, quando foi cassado pelo regime de 64, re-
conquistada posteriormente; como dirigente de O Imparcial; reitor dos primeiros 
momentos da Universidade Estadual; e hoje como defensor da história, presidindo 

o Instituto Histórico e Geográfi co de Caxias, sua terra natal.

Preservação das 
Águas Doces

No registro, o secretário muni-
cipal de Meio Ambiente, Marco Au-
rélio Diniz, que representou o pre-
feito de São Luís, Edivaldo Holanda 
Júnior, ao lado de  Davi Telles, Mar-
celo Coêlho, do presidente da Fie-
ma, Edilson Baldez, e Fábio Nauz, 
presidente do Sinduscon, durante a 
solenidade de abertura 10ª  Sema-
na Estadual de Proteção e Preser-
vação das Águas Doces, realizada, 
recentemente, na Casa Civil.

VERUSKA OLIVEIRA

Licitação
O Governo do Estado, por meio da Comissão Central 

Permanente de Licitação (CCL), iniciou ontem a concorrência 
visando à contratação de empresa para execução de obras e 

serviços de instalação de Sistemas Coletivos de Abastecimento 
de Água, de interesse da Secretaria de Estado de Agricultura 

e Pecuária (Sagrima). A licitação contemplará 19 municípios 
maranhenses, no âmbito do Programa ‘Água para Todos’. Ao 

todo, 16 empresas participam do certame.

Dolar a R$ 4,40
O Ministério da Fazenda espera que o dólar feche 

este ano cotado a R$ 4,36. Para o fi m do ano que vem, a 
expectativa é de R$ 4,40. A previsão cai para R$ 4,33 ao fi m 
de 2018. Os dados estão em anexo do projeto que propõe 

alteração da meta fi scal deste ano, enviado ontem ao 
Congresso Nacional.

Procon Mirim
O Procon/MA inicia hoje nova etapa do projeto 

Procon Mirim no Bairro de Fátima. Este ano, o projeto 
será expandido para mais escolas, levando palestras 
sobre os temas consumo consciente e direitos do 
consumidor, para estudantes da rede pública de 
ensino de São Luís. A programação começa às 9h na 
UE Estado do Amazonas, bairro de Fátima. 

Prefeitos empreendedores II
 Estão no páreo, disputando as oito 

categorias da premiação, os prefeitos Adalberto 
Rodrigues (Belágua), Cícero Morais (Estreito), 
Ducilene ‘Belezinha’ (Chapadinha), Edivaldo 
Holanda Júnior (São Luís), Eric Costa (Barra 
do Corda), Iracema Vale (Urbano Santos), 
Jairo Madeira (João Lisboa), João Lobato 
(Santa Helena), Júnior Otsuka (Grajaú), Juran 
Carvalho (Presidente Dutra), Juscelino Oliveira 
(Açailândia), Luciano Leitoa (Timon) e Luíza 
Rocha (São João do Sóter).

Prefeitos empreendedores I
Os 13 prefeitos maranhenses fi nalistas 

da nona edição do Prêmio Sebrae Prefeito 
Empreendedor estão na maior expectativa. O 

Sebrae vai divulgar o nome dos vencedores da 
premiação nesta quinta-feira, 31, às 19h, no 

Centro de Convenções Pedro Neiva de Santana, 
em São Luís, em solenidade que promete 

ser bastante concorrida e que contará com a 
presença de autoridades políticas do estado, 
inclusive com o governador Flávio Dino, e de 

caravanas dos municípios concorrentes.



+

São Luís, terça-feira, 29 de março de 2016

URBANO
www.oimparcial.com.br/urbano

MALHA  RODOVIÁRIA

Estado recorre à Justiça
para recuperar BR-135

Governador Flávio Dino anunciou que vai ingressar, por meio da Procuradoria Geral do Estado, com ação contra o governo 
federal para garantir a recuperação imediata da BR-135, conhecida popularmente, no Maranhão, como a “Estrada da Morte”

BRUNO LACERDA 
RENATA HARISSON

A 
grave situação enfrenta-
da pelos condutores nas 
BRs que cortam o Mara-
nhão despertou a aten-

ção do governo estadual. 
A ação do Estado é para que 

o Dnit faça o reparo nos primei-
ros 200 quilômetros da BR-135, 
partindo do quilômetro zero (no 
Tirirical). Em caso de aceitação 
da medida por parte da Justiça 
federal, será estipulado um pra-
zo para que o serviço seja feito 
em curto prazo. Se houver des-
cumprimento, o estado se com-
promete em fazer a recuperação 
da rodovia. Todavia, os gastos do 
tesouro estadual serão abatidos 
de dívidas que por ventura exis-
tam junto à União. Se não houver 
dívidas do Estado com a União, o 
governo federal terá que ressar-
cir o Maranhão posteriormente.

O pedido de liminar visa obri-
gar o Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transpor-
tes (Dnit) e a União a darem iní-
cio à restauração dos primeiros 
200km da BR-135, a contar do km 
0, situado no bairro Tirirical, no 
prazo de cinco dias, sob pena de 
multa diária de R$ 50.000 (cin-
quenta mil reais) pelo descumpri-
mento, a ser recolhida ao Fundo 
Estadual de Defesa dos Direitos 
Difusos – FEDDD.

Em caso de persistência do 
descumprimento da decisão ju-
dicial, pede-se que seja garantido 
ao estado do Maranhão o direito 
a compensar de sua dívida com 
a União, mediante encontro de 
contas, sobre os valores despen-
didos do tesouro estadual com a 
recuperação da rodovia federal. 

A ação que será protocolada 
pessoalmente pelo procurador-
geral do estado, Rodrigo Maia, 
visa defender os direitos dos ci-
dadãos maranhenses à livre loco-
moção, à segurança pública, ao 
meio ambiente urbano equilibrado 
e à própria vida, bem como preve-
nir danos ao Patrimônio Público 
do Estado do Maranhão, diante 
da omissão ilegal da União e do 
Dnit quanto à conservação e re-
cuperação da rodovia BR-135, no 
trecho compreendido em territó-
rio maranhense.

Para o procurador-geral, “a PGE 
mais uma vez está cumprindo sua 
missão que é defender o estado e 
seus cidadãos, já que vidas estão 
sendo sacrifi cadas em inúmeros 
acidentes e assaltos diretamente 
relacionados à má conservação 
da rodovia”, disse Rodrigo Maia.

Tão grave é a situação de aban-
dono das rodovias federais que 
cortam o Maranhão, em especial 
a BR-135, que a Polícia Rodoviá-
ria Federal chegou a divulgar um 
verdadeiro mapeamento dos tre-
chos perigosos.

No último sábado, 26, o gover-
nador Flávio Dino anunciou em 
uma rede social que o estado do 
Maranhão ingressará na Justiça 
contra o governo federal para ga-

A má situação das rodovias 
se vê expressa no balanço de 
ocorrências da Operação Se-
mana Santa 2016, organizada 
pela Polícia Rodoviária Federal. 
Foram pelo menos 26 registros 
nas rodovias federais que cor-
tam o Maranhão – a maioria 
na BR-135. Em total, foram 11 
acidentes, com 14 pessoas fe-
ridas e uma morte registrada.  

Apesar de o número total de 
casos ter diminuído em relação 
ao ano anterior, os mais de 200 
buracos, a sinalização precária, 
ondulações no pavimento e os 
problemas com a segurança fi -
zeram com que a quantidade 
de ocasiões com danos físicos 
e materiais fosse maior que no 
mesmo período de 2015.

O caso mais emblemático 
ocorreu na madrugada do úl-
timo sábado, no trecho de acesso 
a São Luís. A bailarina Ana Duarte 
foi morta quando regressava à 
capital, após participar em Iga-
raú do ensaio de caixeiras para 
a festa do Divino Espírito San-
to. Seu veículo foi alvo de uma 
tentativa de assalto por volta do 
km 15 da BR-135. Ao diminuir 
a velocidade por conta de um 

quebra-molas na pista, Ana foi 
alvejada com seis disparos de 
espingarda e faleceu no local.

O problema da violência é re-
corrente e também preocupa os 
moradores da região. No último 
domingo, 27, habitantes do bair-
ro de Pedrinhas organizaram um 
mutirão para capinar a rodovia e 
tapar alguns dos buracos na pista. 
Eles alegam que as irregularida-
des na pista são os causadores da 
maioria dos problemas na área.

Consultada, a assessoria de 
comunicação da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) informou 
que não possui estatísticas fi éis 
sobre o número de assaltos, já 
que a maioria das ocorrências 
não é formalmente registrada.

O Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(Dnit) é o órgão responsável pela 
operação, manutenção, restau-
ração e reposição das vias ter-
restres federais. A equipe de O 
Imparcial procurou a Superin-
tendência do Dnit no Maranhão 
para agendar uma entrevista e 
conhecer as ações planejadas 
para a recuperação da BR-135, 
mas, até o fechamento desta edi-
ção, não obteve resposta.

Há um pedido de 
uma liminar urgente, 
considerando 
a gravidade da 
situação e o fato 
de que as pessoas 
precisam transitar 
por essa via. 
Tentamos muito 
através de diálogo 
obter isso, mas a 
gestão do poder 
público federal, por 
razões diversas, 
não tem sido 
muito efi ciente na 
resolução desse 
problema, o que nos 
obrigou a buscar 
perante o Poder 
Judiciário uma 
resposta adequada 
para essa questão

Rodrigo Maia,  
procurador-geral do 
estado

Operação Semana Santa

rantir a recuperação imediata da 
BR-135. Segundo o mandatário, 
o requerimento é de que o gover-
no maranhense seja autorizado 
a efetuar as obras emergenciais 
na rodovia, repassando o custo 
fi nal aos cofres federais.

O governador assegurou que 
há algum tempo se busca uma 
negociação com o Departamen-
to Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (Dnit), órgão fede-
ral responsável pela manutenção 
das rodovias. “Venho alertando o 
governo federal para as tragédias 
que ali se verifi cam. Infelizmente, 
o Dnit há meses permanece iner-
te”, declarou. A falta de respostas 
favoráveis levou a administração 
estadual a tomar outras medidas.

Governo quer ação de recuperação emergencial focada em um dos trechos mais críticos da rodovia

valor da multa 
diária ao Dnit, 

caso a medida seja 
descumprida 

R$ 50
MIL

Prazo de 
cinco dias

Em entrevista a O Imparcial, 
o procurador-geral do estado, 
Rodrigo Maia, explicou o 
principal objetivo da ação na 
Justiça. “O que o governo irá 
fazer, através da Procuradoria, 
é buscar obrigar o Dnit e 
a União a promoverem 
uma gestão adequada para 
recuperar a BR-135 e melhorar 
a pavimentação asfáltica da 
malha rodoviária federal que 
cruza o estado”, afi rmou.
A ação de recuperação 
emergencial está focada em 
um dos trechos mais críticos 
da rodovia, que atravessa o 
perímetro urbano de São Luís, 
chegando até o município de 
Bacabeira. Por ser a única 
via de acesso terrestre à 
capital, exige ação imediata. 
“Nos últimos meses, houve 
um sério agravamento das 
condições de trafegabilidade 
dessa via, com crateras que 
comprometem vários aspectos, 
desde o próprio trânsito de 
veículos, afetando a economia 
e a própria segurança e vida 
das pessoas”, declarou o 
procurador.
Rodrigo Maia afi rma que 
a falta de consenso com o 
governo federal é a principal 
razão para a movimentação 
jurídica. “Há um pedido 
de uma liminar urgente, 
considerando a gravidade da 
situação e o fato de que as 
pessoas precisam transitar 
por essa via. Tentamos muito 
através de diálogo obter isso, 
mas a gestão do poder público 
federal, por razões diversas, 
não tem sido muito efi ciente 
na resolução desse problema, 
o que nos obrigou a buscar 
perante o Poder Judiciário 
uma resposta adequada para 
essa questão”, enfatiza. O 
governo federal terá o prazo de 
cinco dias para cumprir com 
as obrigações ou se manifestar 
judicialmente. 
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MOBILIDADE URBANA

Empresas de ônibus 
terão 45 dias para 
fazer propostas 

IMPOSTO

FISCALIZAÇÃO

DOCUMENTAÇÃO

Cota única do IPTU pode 
ser paga até dia 31

Inmeq-MA fará aferição 
de taxímetros em São Luís

Viva inicia atendimento 
no Bairro de Fátima e Turu 

Edital de licitação para o transporte público de São Luís prevê substituição imediata de 200 ônibus 
fora da idade média recomendada, bem como climatização e  acessibilidade em toda a frota

180

ônibus climatizados 
no prazo de um ano

GLADYS ALVES
    

F
oi lançado, na manhã de on-
tem, o edital de Licitação do 
Sistema de Transporte Urbano 
em São Luís. O evento acon-

teceu no auditório da Prefeitura 
de São Luís, localizado no Centro. 
O lançamento contou com a pre-
sença do prefeito Edivaldo Holan-
da Júnior, o secretário Municipal 
de Trânsito e Transportes (SMTT), 
Canindé Barros, o vereador Pavão 
Filho e demais autoridades. Para 
o prefeito de São Luís, o edital é 
um marco histórico para o trans-
porte público e vai atender mais 
de 700 mil usuários regulares do 
transporte público da cidade. A ini-
ciativa da prefeitura está sob a co-
ordenação da SMTT e tem como 
objetivo a elevação da qualidade 
dos serviços, com a inserção de ve-
ículos novos, maior quantidade de 
coletivos circulando, mais ofertas 
de viagens, utilização de tecnolo-
gia de ponta, entre muitos outros 
aspectos contemplados no edital. 

Durante a solenidade, o pre-
feito Edivaldo ressaltou que a pu-
blicação do edital é fruto de pla-
nejamento e um profundo estudo 
do sistema de transporte que teve 
início nos primeiros dias da gestão. 
O lançamento do edital de licita-
ção concretiza um compromisso 
assumido pelo prefeito Edivaldo e 
se integra aos avanços importan-
tes já realizados na atual gestão, 
como a modernização do sistema, 
a implantação da biometria facial 
e do GPS nos ônibus, a recarga 
embarcada, a renovação de mais 
de 40% da frota e a implantação 
do Bilhete Único. “Destaco ainda 
o empenho e o apoio da Câmara 
Municipal na aprovação do projeto 
de lei para que pudéssemos hoje 
honrar mais este compromisso. 

É um momento histórico, 
porque sabemos que, após o 
encerramento do processo de 
licitação, a população terá um 
sistema de transporte com a qua-
lidade que tanto merece”, afi r-
mou o prefeito Edivaldo.

De acordo com o secretário 
do SMTT, para chegar até o edi-
tal de licitação a prefeitura teve 
que percorrer um longo caminho. 
Pois muitas etapas tiveram que 
ser cumpridas desde a bilhetagem 
eletrônica até o Bilhete Único. “A 
população não acreditava que este 
edital de licitação iria sair. Mas para 
chegarmos aqui teve que haver 
uma implementação e requali-

A população não 
acreditava que este edital 
de licitação iria sair. 
Mas, para chegarmos 
aqui, teve que haver 
uma implementação 
e requalifi cação da 
bilhetagem eletrônica, 
recarga embarcada 
e bilhete único. Essa 
licitação vai ser o 
diferencial para o 
transporte coletivo em 
São Luís 

Canindé Barros
secretário Municipal de 
Trânsito e Transporte (SMTT)

Destaco ainda o 
empenho e o apoio da 
Câmara Municipal na 
aprovação do projeto de 
lei para que pudéssemos 
hoje honrar mais este 
compromisso. É um 
momento histórico, 
porque sabemos que 
após o encerramento 
do processo de licitação, 
a população terá um 
sistema de transporte 
com a qualidade que 
tanto merece

Canindé Barros
secretário Municipal de 
Trânsito e Transportes (SMTT)

fi cação da bilhetagem eletrônica, 
recarga embarcada e bilhete único. 
Essa licitação vai ser o diferencial 
para o transporte coletivo em São 
Luís”, disse Canidé Barros.

A licitação servirá para que a 
prefeitura abra uma livre concor-
rência que irá selecionar empre-
sas de todo o Brasil para adminis-
trarem o sistema de transporte 
de São Luís. Segundo o prefeito 
Edivaldo Holanda Júnior, o lan-
çamento do edital é a concreti-
zação de mais um compromisso 
da gestão municipal. “Tivemos o 
apoio da câmara municipal para 
chegar até o dia de hoje. Teve 
também um minucioso planeja-
mento. Estamos cumprindo mais 
um compromisso fi rmado com 
a população de São Luís”, expli-
cou o secretário.

O presidente da Associação 
dos Usuários de Transportes do 
Estado do Maranhão, Paulo Hen-
rique da Silva, afi rmou que o pre-
feito de São Luís conseguiu rom-
per com uma política pública há 
décadas existente, e que nenhum 
gestor havia conseguido implantar 
o edital de licitação no transpor-
te da capital. “Todos prometiam, 

mas ele foi o único que teve a co-
ragem de abrir a concorrência. 
Já implantou o Bilhete único, vai 
lançar o Cartão Criança, por isso 
parabenizo o prefeito Edivaldo 
por mais esta ação”, acrescentou.

Sobre a licitação
A concorrência fortalece a pre-

feitura no relacionamento com 
as empresas de transporte e tem 
como objetivo melhorar a qua-
lidade do serviço de transporte 
coletivo, proporcionando mais 
conforto à população de São Luís 
durante os trajetos. O documento 
já está à disposição das empresas 
ou concessionárias, que poderão 
fazer suas propostas num pra-
zo de 45 dias. O novo modelo do 
serviço de transporte estabelece 
no primeiro ano de operação das 
empresas selecionadas: a subs-
tituição imediata de 200 ônibus 
fora da idade média recomendada 
pelo edital, bem como acessibi-
lidade em toda frota, inserção no 
sistema de ônibus, substituição 
gradativa da frota convencional 
por ônibus com ar-condicionado, 
sendo 180 climatizados.

Outra novidade a partir da li-
citação será a telemetria - ferra-
menta de controle e  fi scalização 
do sistema que permitirá o acom-
panhamento preciso de toda a 
rota do veículo, evitando que este 
faça desvios ou deixe de passar 
em pontos onde originalmente 
deveria fazer parada. A licitação 
também proporcionará a redu-
ção da idade média dos ônibus 
em circulação na capital. O nú-
mero que atualmente é 5,8 pode 
ser reduzido para quatro anos, 
a partir da licitação.

 

Coletivos 

Atualmente, o sistema de 

transporte da capital conta 

com 27 empresas e 874 ônibus, 

que divididos em 168 linhas 

atendem a cerca de 550 mil 

pessoas com a realização 

média de 6,4 viagens por dia.

 FIQUE SABENDO 

Lotes

O edital fi cou dividido em 

quatro lotes, podendo 

participar uma empresa ou 

por consórcio (empresas 

juntas). Cada empresa ou 

consórcio poderá atuar em 

apenas um lote, evitando 

assim o monopólio. Todos os 

benefícios existentes (idosos, 

meia-passagem, cartão criança 

etc) serão mantidos. A previsão 

para a conclusão do processo 

licitatório é até julho. Depois 

de assinados os contratos, 

as empresas ou consórcios 

vencedores terão 90 dias para 

se adaptarem às exigências do 

edital.

 SAIBA MAIS

O prazo para o pagamento 
da cota única e primeira par-
cela do Imposto Sobre a Pro-
priedade Predial e Territorial 
Urbana (IPTU) 2016 sem juros 
e multa vence nesta quinta-
feira (31). Quem optar pelo 
pagamento à vista terá direi-
to ao desconto de 15% no va-
lor do imposto. O pagamento 
pode ser efetuado em qualquer 
agência bancária, nas casas 
lotéricas ou correspondentes 
bancários autorizados.

Caso o contribuinte não te-
nha recebido o carnê do IPTU 
até a data do vencimento, está 
disponível no site da Secretaria 
Municipal da Fazenda (www.
semfaz.saoluis.ma.gov.br) a 
emissão do Documento de Ar-
recadação Municipal (DAM) 
para pagamento do IPTU.

Para cumprir a obrigatorie-
dade da aferição anual dos taxí-
metros, o Instituto de Metrologia 
e Qualidade Industrial do Mara-
nhão (Inmeq-MA) fará aferição 
dos equipamentos instalados nos 
táxis de São Luís, no período de 
4 de abril a 23 de maio. 

Para submeterem-se à afe-
rição, os taxistas da capital de-
vem providenciar as senhas para 

agendamento que serão entre-
gues no Sindicato dos Taxistas 
de São Luís a partir de ama-
nhã. Somente depois de ter a 
senha é que o taxista deve se 
dirigir ao Inmeq-MA para que 
seja realizado o agendamento 
da aferição dos taxímetros. A 
meta do órgão é agendar para 
aferição cerca de 60 instrumen-
tos por dia.

Segunda via

Para imprimir a Guia DAM no 
site, basta clicar no banner do 
IPTU 2016, colocar a Inscrição 
do Imóvel, CNPJ ou CPF, 
inserir as letras de segurança, 
marcar a opção cota única ou 
1ª parcela, imprimir o boleto 
e efetuar o pagamento em 
qualquer agência bancária, 
nas casas lotéricas ou 
correspondentes bancários 
autorizados. Outra opção é 
solicitar a 2ª via do IPTU na 
Central de Atendimento do IPTU 
2016, que funciona no 1º andar 
do prédio anexo da Secretaria 
Municipal de Fazenda (Semfaz), 
localizado na Avenida Kennedy, 
1455 - Bairro de Fátima, das 
8h30 às 16h.

Edivaldo Holanda Júnior apresentou os principais pontos do edital ao lado de secretários e autoridades

O atendimento móvel do 
Viva estará presente, a partir 
de hoje, no Bairro de Fátima 
e Turu, em São Luís. O obje-
tivo é levar serviços públicos 
para mais perto da população, 
entre os quais a expedição de 
documentação básica. 

Os cidadãos terão acesso 
aos serviços de documentação 
básica como emissão da Car-
teira de Identidade (RG), con-
sulta ou inscrição do Cadastro 
de Pessoa Física (CPF), emissão 
de Antecedentes Criminais e 
serviços do Balcão do Cidadão, 
como impressão de faturas, 2ª 
via de contas, emissão de bo-
letim de ocorrência, consultas 
(NIT, PIS/Pasep, Bolsa Família), 
inscrições em concursos e ou-
tros serviços on-line.

No Bairro de Fátima, o aten-

dimento será realizado no Ins-
tituto Centro Comunitário, lo-
calizado na Rua do Correio, Nº 
231, próximo à Superintendên-
cia Estadual de Investigação Cri-
minal (Seic). No Turu, a oferta 
de serviços do Viva será realiza-
da na Associação de Morado-
res do bairro, na Rua Teresina, 
quadra 07, Casa 9B, Planalto 
Turu, próximo ao ponto fi nal 
dos ônibus. Hoje e amanhã, a 
emissão da 2ª via do RG será 
gratuita no local.

O atendimento móvel do 
Viva ficará nos bairros até o 
dia 8 de abril, das 8h às 17h. 
Permanece, ainda, no bairro 
Fé em Deus, na casa do Gru-
po Solidariedade é Vida, que 
fica na Av. Governador Luiz 
Rocha, s/n, próximo à Pra-
ça do Viva.
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ASSUNÇÃO SERÁ APRESENTADO HOJE 
O apoiador Marcos Assunção, contratado recentemente pelo Sampaio 
Corrêa, já se encontra em São Luís, onde realiza os exames médicos e  
testes físicos antes da assinatura de contrato. 
Indicado pelo técnico Petkovic para ter entre outras funções a de cobrador 
ofi cial de faltas e escanteios, o veterano Assunção, que completa 40 anos 
no dia 25 de julho,  deverá ser apresentado hoje à imprensa no Centro de 
Treinamento José Carlos Maxciiera, às 15h.

COM A CORDA TODA!

Moto é o melhor 

time do Estadual
Na segunda rodada do returno, Rubro-Negro é o mais eficiente da competição. Equipe não 
sabe o que é perder há nove jogos, tem melhor ataque, melhor defesa e maior média de público

Número de pontos 
ganhos pelo Moto 

Aproveitamento 
técnico motense

29

80%

Jogadores do Moto Club festejaram no último domingo, diante do  Imperatriz, mais uma vitória no segundo turno e a invencibilidade de nove partidas 

          Próximas
           rodadas

A 2ª rodada do 
Campeonato Maranhense 
será completada com 
dois jogos amanhã. O 
Maranhão Atlético visita 
o Araioses às 15h45 
no Estádio Cardosão 
enquanto o São José 
recebe o Santa Quitéria, às 
20h15, no Estádio Castelão.
A próxima rodada terá o 
clássico entre Sampaio 
Corrêa e MAC no sábado, 
às 19h15, enquanto o 
Moto recebe o Cordino no 
domingo, às 16h. Araioses 
e Santa Quitéria fazem o 
clássico dos desesperados, 
enquanto São José e 
Imperatriz fecham a rodada 
amanhã, às 16h.
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GEORGE RAPOSO 

A
pós a vitória (de virada) 
sobre o Imperatriz, no 
último domingo, o Moto 
Club se consolidou ain-

da mais como melhor time do 
Campeonato Maranhense. Sem 
perder há nove jogos, o Papão do 
Norte acumula a melhor campa-
nha do Estadual, além de pos-
suir a melhor defesa e o melhor 
ataque da competição.

Em 12 partidas disputadas, 
o Moto já somou 29 pontos ga-
nhos e 80% de aproveitamento, 
com nove vitórias, dois empates 
e apenas uma derrota diante do 
Sampaio Corrêa na terceira ro-
dada do 1º turno. A segunda me-
lhor campanha é do Maranhão 
Atlético, que somou 21 pontos 
em 11 jogos e 63% de aprovei-
tamento.

No 2º turno, mesmo com ain-
da dois jogos para terminar a 2ª 
rodada, o Moto Club já garantiu 
a liderança isolada do Grupo A 
com seis pontos ganhos, contra 
três do Sampaio e um do São José.

O ataque rubro-negro tam-

bém tem números interessan-
tes com 24 gols marcados, uma 
média de 2 gols por partida. Em 
números absolutos, tem uma 
vantagem sobre Sampaio (20) 
e Maranhão (18), apesar da mé-
dia tricolor ser igual, por con-
ta do menor número de jogos 
disputados.

A força do ataque motense 
tem aparecido, principalmen-
te, com a distribuição de gols 
entre seus principais jogado-
res. O meia Marcos Paullo é o 
artilheiro da equipe com seis 
gols marcados, sendo o princi-
pal responsável pela articulação 
do jogo e também cobrança de 
faltas, seu ponto forte. A dupla 
de ataque já somou mais oito 
gols, com cinco de Jefferson e 
três de Tety. Além disso, o reser-
va William marcou pela quarta 
vez diante do Imperatriz.

Fora o quarteto, outros seis 
jogadores marcaram uma vez: 
Renan Dutra, Chico Bala, Feli-
pe Dias, Diego Renan, Anderson 
Braz e Juninho Pindaré.

O sistema defensivo monta-
do pelo técnico Ruy Scarpino 
é o destaque da campanha do 

Moto Club, com a equipe sofren-
do apenas cinco gols, uma mé-
dia de 0,4 gol sofrido por jogo. A 
segunda melhor defesa, do MAC, 
sofreu nove gols, com média de 
0,8 gols por jogo, o dobro da de-
fesa rubro-negra.

A boa campanha do Moto 
Club dentro de campo tem re-
fl etido também na presença de 
público. O time possui os melho-
res números com média de 4.675 
pagantes por partida no Estádio 
Castelão, contra apenas 2.730 
levados pelo Sampaio Corrêa.

Dispensados
Ontem, o Moto Club anun-

ciou, ofi cialmente, a dispensa dos 
meias Samuel Rodrigues e Juni-
nho Pindaré em seu site ofi cial. 
A justifi cativa dada pela direção 
rubro-negra foi: "A necessidade 
das últimas contratações feitas 
e por trabalhar dentro de uma 
previsão orçamentária, e outras 
opções para a posição, em con-
versa com os atletas, chegou-se 
à rescisão".

Pindaré, de 30 anos, che-
gou a disputar quatro partidas 
no Campeonato Maranhense, 

marcando um gol. Seu último 
jogo foi contra o Santa Quité-
ria, na abertura do returno. Já 
Samuel, de 22 anos, nem che-
gou a entrar em campo com a 
camisa do Papão.

Grupo A 
Participantes  PG JG VI EM DE GP GC SG 
1º Moto Club  6 2 2 0 0 4 1 3
2º Sampaio  3 2 1 0 1 8 3 5
3º São José  1 1 0 1 0 1 1 0 
4º Araioses  0 1 0 0 1 1 4 -3 

Grupo B
Participantes  PG JG VI EM DE GP GC SG 
1º Imperatriz  3 2 1 0 1 4 5 -1
2º Cordino  3 2 1 0 1 4 7 -3
3º Maranhão   1 1 0 1 0 1 1    0 
4º Santa Quitéria 0 1 0 0 1 0 1 -1 

Participantes  PG JG VI EM DE GP GC SG 
1º Moto Club  29 12 9 2 1 24 5 19
2º Maranhão  21 11 6 3 2 18 9 9
3º Sampaio   17 10 5 2 3 20 10 10 
4º Cordino  11 10 4 2 4 17 20 -3 
5º Imperatriz  9 8 2 3 3 12 16 -4
6º Santa Quitéria 1 7 0 1 6 1 13 -12 
7º Araioses  0 7 0 0 7 2 17 -16
8º São José  -7 7 2 3 2 4 8 -4

CAMPEONATO MARANHENSE 2º TURNO 

CLASSIFICAÇÃO GERAL DO ESTADUAL

ELIMINATÓRIAS

Brasil x Paraguai pode 
ser decisivo para Dunga

Se Brasil não vencer o Pa-
raguai,  hoje, às 21h45 (de Bra-
sília), em Assunção, pelas eli-
minatórias da Copa de 2018, a 
permanência do técnico Dunga 
na equipe estará por um fi o. Há 
vozes infl uentes dentro da CBF 
que fazem coro a favor de uma 
mudança na comissão técnica 
se a Seleção terminar essa etapa 
da competição fora da zona de 
classifi cação para o Mundial.

Para o grupo do presiden-
te licenciado, Marco Polo Del 
Nero, dirigente sob investiga-
ção do Senado Federal, da Fifa, 
e da Justiça norte-americana, o 
futebol não pode 'contaminar' 
ainda mais a conturbada vida 
política da entidade, envolvi-
da faz um ano em escândalos 
internacionais de corrupção.

Num eventual tropeço, o 
Brasil correria o risco de não 
fi car entre os quatro melhores  
que, ao fi m das eliminatórias, 
vão conseguir vaga direta para 
a Copa. Isso dependeria tam-
bém dos demais resultados 
da rodada, com mais quatro 

jogos também programados 
para esta terça.

No entanto, uma vitória de-
volveria, por ora, a tranquilida-
de ao time. Na CBF, foi ruim a 
repercussão do empate da últi-
ma  sexta -feira com o Uruguai 
(2 a 2), em Pernambuco. Não 
pelo resultado, mas pela forma 
como a equipe se deixou en-
volver pelo adversário, no se-
gundo tempo. No fi nal daquela 
partida, houve gritos de "bur-
ro" para Dunga, além de vaias.

A diretoria da CBF aguarda 
com expectativa o jogo em As-
sunção e pode se reunir ainda 
esta semana na sede da entida-
de para analisar a campanha 
da Seleção nas Eliminatórias. 
No caso de empate ou derro-
ta, o coordenador de seleções, 
Gilmar Rinaldi, seria convoca-
do para o encontro.

Outros jogos da rodada: 
Colômbia x Equador, em Bar-
ranquilla. Uruguai x Peru, em 
Montevidéu; Argentina x Bo-
lívia, em Córdoba; Venezuela 
x Chile, em Barinas.

A Seleção Brasileira treinou 
na manhã de ontem em Via-
mão, Rio Grande do Sul, an-
tes da viagem para Assunção 
onde enfrenta o Paraguai, hoje, 
pela sexta rodada das Elimina-
tórias para a Copa de 2018. A 
atividade foi fechada em boa 
parte do tempo para a impren-
sa. Diferente do duelo contra o 
Uruguai, o técnico Dunga fez 
mistério quanto ao time titular.

Apesar de ter sinalizado que 
Gil e Ricardo Oliveira seriam os 
substitutos dos suspensos Da-
vid Luiz e Neymar, o treinador 
não quis confi rmar a entrada 
da dupla no duelo diante dos 
paraguaios.

“Escolhemos pela forma que 
os jogadores estão treinando 
e jogaram os últimos jogos da 
Seleção Brasileira, e pelas ca-
racterísticas que precisamos 
em campo. Temos outras op-
ções, com atacantes de força e 
movimentação. Vamos analisar 
bem para decidir”, declarou.

Mesmo com o mistério, 
Dunga não deverá causar mui-
tas surpresas em relação a equi-
pe do empate com o Uruguai 
e o atacante do Santos e o de-
fensor do Shandong Luneng 
(CHN) deverão ser os titulares.

Por outro lado, Dunga mos-
trou preocupação com a difi -
culdade e equilíbrio da atual 
edição das Eliminatórias. O co-
mandante da Seleção acredita 
que o caminho será complicado 

e que a classifi cação tem tudo 
para ser confi rmada de forma 
dramática no fi m de 2017.

“Nunca vi ninguém fazer 
planejamento de fi car fora ou 
perder, é sempre otimista. Mas 
sabemos que vai ser disputa-
do até a última rodada. Se nas 
outras Eliminatórias, que não 
considerávamos tão difíceis, o 
Brasil sempre se classifi cou na 
última rodada, essa será ainda 
mais complicada. Temos que 
jogar para vencer”, afi rmou.

O Brasil está na terceira 
colocação com oito pontos. 
Dependendo dos resultados 
desta rodada, a Seleção pode 
chegar à segunda colocação 
ou cair para a sétima.

Classifi cação será sofrida

Nunca vi ninguém 
fazer planejamento 
de fi car fora ou 
perder, é sempre 
otimista, mas 
sabemos que vai 
ser disputado até a 
última rodada. 
Sempre foi assim 
e essa vai ser mais 
complicada
 
Dunga, técnico da 
Seleção

Dunga está na corda-bamba e pode ser demitido se o Brasil perder 
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Integração pelo

taekwondo
Campeonato de Taekwondo movimenta fim de semana,em São Luís, no Ginásio do Sesc Deodoro,  
na 21ª edição da Taça Sesc Infantil, integrando os praticantes nas modalidades infantojuvenis

SAMPAIO X MAC

Basquete terá duelo maranhense

20h

Horário do jogo 
Maranhão x Sampaio

Taekwondo vai reunir praticantes na manhã do próximo dia 2 de abril

INTERIOR

brasileiros demitidos do 
UFC devido às derrotas

O Brasil perdeu dois no-
mes relevantes no UFC. De-
pois de acumularem sequên-
cias de derrotas no octógono, 
Rafael Feijão e Daniel Sarafi an 
foram demitidos pelo Ultima-
te. A informação da demissão 
dos atletas foi noticiada pelo 
site Olimpo MMA.

Aos 35 anos, Rafael Feijão 
soma quatro derrotas em cin-
co apresentações no octógono. 
Seu único triunfo aconteceu 

contra Igor Pokrajac, no UFC 
Goiânia, em novembro. O ex-
campeão dos meio-pesados do 
Strikeforce soma 12 vitórias e 
sete derrotas na carreira. 

Ex-participante do The Ul-
timate Fighter Brasil, Daniel 
Sarafi an conta com um car-
tel de 15 vitórias e seis derro-
tas. O paulista acumulou duas 
vitórias e quatro derrotas na 
maior organização de MMA 
do mundo.

A
tletas de academias, co-
légios e associações de 
diferentes idades e ní-
veis técnicos participam 

no próximo dia 2 de abril, a partir 
das 8h, no Ginásio do Sesc Deo-
doro, da 21ª edição da Taça Sesc 
Infantil de Taekwondo, um tor-
neio que integra praticantes nas 
modalidades infantojuvenis em 
busca de uma vaga no campeo-
nato maranhense de Taekwon-
do. A expectativa é que atletas de 
São Luís, Caxias, Bacuri, Impe-
ratriz, Buriticupu, Açailândia e 
Santa Rita participem do evento.

 O principal objetivo do cam-
peonato é valorizar a autoesti-
ma, amizade e respeito por meio 
de uma prática esportiva mile-
nar, preparando os atletas para 
o Campeonato Maranhense de 
Taekwondo. Participarão do tor-
neio atletas divididos nas seguin-
tes modalidades: Poosae (Simu-
lação de luta) e Kyrogui (Luta), Ser 
Bom Kyrogui, Du Bom Kyrogui, 
e Murubi Kyrogui, de 5 a 9 anos, 
10 a 13 anos, 14 a 17 anos, 18 a 
30 anos e acima de 31 anos; nas 
categorias mirim, infantil, junior, 
adulto e master, respectivamente.

 A Taça Sesc de Taekwondo 
vai premiar os três primeiros co-
locados de cada categoria com 
troféu e medalha, nas dispu-
tas individual e em equipe. Em 
sua vigésima edição, a Taça Sesc 
consolida-se como um dos mais 
importantes campeonatos ma-
ranhenses de Taekwondo, pre-
parando integralmente os atle-
tas para as demais competições 
estaduais e nacionais.

 “Esperamos conseguir reali-
zar uma ótima competição dando 
continuidade ao nível das compe-

tições esportivas realizadas pelo 
Sesc. E convido os professores 
a trazerem seus atletas e reali-
zarmos um ótimo campeonato”, 
enfatiza o mestre.

 
Taekwondo

A Arte de usar os pés e mãos 
na luta por meio da mente, o Ta-
ekwondo é a técnica de combate 
sem armas para defesa pessoal, 
envolvendo destreza no empre-
go das mãos e punhos, de pon-
tapés voadores, de esquivas e 
intercepções de golpes com as 
mãos, braços ou pés, para a rápi-
da destruição do oponente. Hoje 
em dia, o taekwondo tornou-se 
olímpico, e em muitas academias 
pratica-se o taekwondo olímpi-
co. Basicamente um esporte de 
chutes com muita explosão.

Ambos já garantidos nos 
playoffs da LBF, Sampaio Cor-
rêa e Maranhão Basquete vão 
se enfrentar, no Ginásio Caste-
linho, em São Luís (MA), ama-
nhã e na quinta-feira (30 e 31) 
para mais dois clássicos entre as 
equipes que representam o es-
tado no principal campeonato 
de basquete feminino do Brasil. 
As duas partidas ocorrem às 20h 
(de Brasília),

Atual vice-líder da LBF, o Sam-
paio Corrêa disputa suas duas 
últimas partidas na fase de classi-
fi cação da temporada 2015/2016 
com seu futuro incerto. Garanti-
do nos playoffs, a equipe tricolor 
pode fechar a primeira fase da 
competição em quaisquer das 
três primeiras colocações, por 

conta das combinações de resul-
tado tanto de seus jogos quanto 
do confronto entre Corinthians 
e América de Recife.

Por isso, para conseguir ter-
minar na primeira colocação, o 
Sampaio Corrêa terá de vencer 
seus dois jogos e torcer por um 
tropeço do Corinthians. A lide-
rança da fase classifi catória ga-
rante vantagem nos playoffs.

E, precisando das vitórias para 

ser líder da LBF, o Sampaio Cor-
rêa Basquete quer aproveitar seu 
bom momento na competição 
nacional e conseguir alcançar 
seus objetivos. O time tricolor 
vem de dois triunfos sobre o 
Santo André.

No primeiro turno, as duas 
equipes se enfrentaram em duas 
partidas no Ginásio Castelinho 
e o Sampaio Corrêa saiu de qua-
dra com resultado positivo em 

ambas as partidas. No primei-
ro clássico da história das duas 
equipes na LBF, o Sampaio Corrêa 
contou com atuação expressiva 
da pivô Nádia, com 20 pontos, 
para vencer seu rival por 20 pon-
tos de diferença: 72 a 52. No dia 
seguinte, as duas equipes volta-
ram a se enfrentar e novamente 
o confronto terminou com vitó-
ria do Sampaio Corrêa, desta vez 
pelo placar de 71 a 56.

Esperamos conseguir 
realizar uma ótima 
competição dando 
continuidade ao nível 
das competições 
esportivas realizadas 
pelo Sesc. E convido 
os professores a 
trazerem seus atletas 
e realizarmos um 
ótimo campeonato

Ivolnaldo, mestre

 Daniel Saragian e Rafael Feijão foram desligados do UFC

ACIDENTE FATAL

Ciclista morre atropelado 
por  moto  na  prova  da  Bélgica

O ciclista belga Antoine De-
moitie morreu, vítima de um 
acidente durante uma etapa do 
"Clássico Gent-Wevelgem", uma 
tradicional prova na Bélgica. O 
competidor de 25 anos sofreu 
uma queda em um dos estágios 
da corrida, no norte da França, 
e foi atropelado por uma moto.

Demoitie chegou a ser le-
vado para o hospital de Ypres 
(BEL), sendo posteriormente 
transferido para uma Unidade 
de Tratamento Intensivo em Lil-
le (FRA), mas não resistiu aos 
ferimentos. De acordo com a 
polícia local, o jovem teria sido 
atingido na cabeça pela mo-
tocicleta, em uma queda que 
envolveu outros três ciclistas, 
que não se feriram gravemente.

A versão de testemunhas do 
acidente diverge em um pon-
to. Enquanto algumas alegam 
que o ciclista foi atingido na 
cabeça pela moto, outros di-
zem que o veículo caiu por so-
bre Demoitie após sua queda.

A Associação Profi ssional de 
Ciclistas (CPA) afi rmou ontem, 
em nota ofi cial, que quer que as 
circunstâncias do acidente se-
jam esclarecidas, apesar de pedir 

que não seja criado um debate 
em torno do acidente. Segundo 
a CPA, a fatalidade trás frustra-
ção à entidade, que diz sempre 
tentar colocar a segurança dos 
ciclistas em primeiro lugar.

"Nós não queremos acusar 
ninguém, mas sim refl etir sobre 
as responsabilidades de todos 
para garantir que a atenção, cui-
dado e controle sobre os padrões 
de segurança sejam mantidos a 
um alto nível", afi rmou a CPA.

A equipe do belga, Wanty-
Gobert, se retirou do próximo 
estágio da competição, que terá 
início hoje (29), em respeito a 
Demoitie. De acordo com o di-
retor do time, a decisão foi to-
mada após um encontro com 
os familiares do competidor.

A União Ciclística Internacio-
nal (UCI) também emitiu um co-
municado ofi cial após o anúncio 
do falecimento de Antoine, afi r-
mando que a ausência do atleta 
será sentida e pedindo maiores 
investigações sobre o acidente.

" A UCI irá cooperar com 
todas as autoridades relevan-
tes para investigar as circuns-
tâncias desse trágico aciden-
te", confi rmou.

Meninas do Sampaio querem voltar a festejar, mas sabem que o Maranhão Basquete também cresceu
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Ana Durte: a eterna bailarina 
Envolvida ao longo de muitos anos com movimentos artísticos e culturais, Ana fez ao longo da vida 
muitos amigos que, após sua trágica morte, exprimem a dor e a saudade através de homenagens

Serviço

O quê? Homenagem a Ana Duarte
Quando? 1º de abril, às 20h
Onde? Centro Cultural Mestre Amaral 
(Praça Pedro II)
Quanto? Não informado

Ana foi aluna de ballet na 
década de 90, depois foi 
trabalhar no Teatro Arthur 
Azevedo, onde começou o 
interesse pela cultura popular

PATRICIA CUNHA

M
ãe, esposa, amiga, bailarina, 
professora. Ana Duarte, mulher 
que levou a arte até no nome. 
Do balé clássico à cultura po-

pular, da atuação à performance, Ana 
deixou só boas impressões entre fami-
liares, amigos e conhecidos. A artista de 
51 anos faleceu na madrugada do último 
sábado, vítima de latrocínio na BR-135 
quando já estava retornando de uma roda 
de tambor para São Luís e se preparava, 
segundo amigos, para mais uma rodada 
no Sábado de Aleluia.  Foi-se a bailarina, 
mas fi cou para sempre o que ela repre-
sentou na vida terrena: a personifi cação 
da alegria de viver. 

Amigos e parentes se manifestaram 
por meio das redes sociais sobre a morte 
trágica. Uns revoltados com a violência, 
outros preferiram colocar poesia em tor-
no do acontecido.  “...Durante toda mi-
nha vida não vi nem de passagem uma 
mulher como ela... nem nos fi lmes! Não 
sei de onde ela tirava inspiração para ser 
Ana, a impressão é que ela não andava, 
é que ela dançava de tão leve que era... A 
vida dela era a dança, ela estava vindo de 
um tambor... Para a família e os amigos: 
o que eu posso dizer: ‘Quando a sauda-
de apertá chama os corêro pá tocá, e as 
corêra pá rodá as saia e baiá e por isso 
saldemo o Tambor do Sol de Ana Duar-
te! Da arte! Da vida!” (Dida Maranhão). 

“Estou longe, mas meu coração está 
com a Ana por onde ela estiver agora. 
Minha querida, você foi um presente de 
Deus na minha vida, desde que come-
çou a fazer Ballet comigo e agora a dan-
ça continua com sua linda fi lha Juliana 
Rizzo que sempre será nossa princesa 
bailarina. Amiga, sua missão entre nós 
acabou, mas não queríamos que fosse 
agora. Da forma brutal que foi”, postou 
a bailarina Olinda Saul, que também é 
diretora do Ballet Olinda Saul. 

Ana foi aluna do Ballet na década de 
1990 por um bom tempo, e depois foi 
trabalhar no Teatro Arthur Azevedo com 
o produtor Fernando Bicudo. Foi lá, se-
gundo Olinda, que ela começou o gosto 
pela cultura popular e ampliou as pes-
quisas sobre as manifestações. 

“Conosco ela fazia muito dança/tea-
tro como Branca de Neve, Chapeuzinho 
Vermelho, ela e o bailarino Hélio Mar-
tins, mas o balé clássico não era muito 
a praia dela. Ela se identifi cou mesmo 
com a dança popular. Ainda estou muito 
chocada, só consigo ver a imagem dela 
sorrindo. Era muito prestativa, muito hu- mana, superartista e gente do bem”, 

acrescenta Olinda. 
Impossível, para quem costuma 

frequentar a Praia Grande, não ter visto 
em algum momento passar pelas ruas 
históricas, aquela mulher de traços fi -
nos e porte elegante. É assim que Zé 
Maria Medeiros, produtor e realiza-
dor do evento A Vida é uma Festa, quer 
lembrar para sempre de sua amiga de 
mais de 30 anos. 

“A Ana era uma dançarina. De tam-
bor de crioula, de boi de zabumba. 
Mesmo tendo iniciado no balé clás-
sico, ela gostava do popular. Era ele-
gante no andar, vestir e dançar. Tudo 
o que ela fez na vida foi dançar e can-
tar. Ela vivia intensamente a arte e va-
mos sentir falta de tudo isso”, diz Zé 
Maria, confi rmando que nos 14 anos 
de A Vida é Uma Festa, não se lembra 
de não ter visto Ana dançando. “E ela 
dançava no palco, na rua, em todo lu-
gar. Bastava ter música. Dançava por 
alegria”, diz.   

Ana Lúcia Duarte Silva Gavião era 
casada com o professor Adalberto Ri-
zzo e deixa uma fi lha de 19 anos, a tam-
bém bailarina Juliana Rizzo. Ana era 
conhecida pelo seu trabalho na dança 
e nos movimentos culturais. Ela tam-
bém era professora de história e fazia 
parte do corpo de baile do Tambor do 
Mestre Amaral. 

Projeto Africanah

Dentre os vários trabalhos 
desenvolvidos por Ana, o mais 
recente foi o Africanah, que possui 
os módulos Urucumpunga e Tambor 
do Sol ( acontece sempre na casa 
da bailarina no Parque XV de 
Novembro). A produtora cultural 
Áurea Emília, que era amiga há mais 
de 30 anos e também trabalhava 
com Ana, disse que ela adorava 
esses trabalhos. Urucumpunga, 
espetáculo que tem a fi lha dela no 
elenco, teve a mais recente edição 
em dezembro passado na Mostra 
Sesc Guajajaras, e o Tambor do 
Sol foi em 1º de janeiro. Uma outra 
edição seria agendada para as 5h do 
dia 1º de maio. “Não sei te afi rmar 
ainda, mas estão planejando fazer 
a edição em homenagem a ela. Ela 
estava muito feliz porque ia viajar 
com esse projeto. Era uma pessoa 
que gostava de fartura de alegria e 
de comida. Ninguém que trabalhava 
ou estava com ela fi cava triste ou 
com fome. Beber ela não bebia, mas 
gostava de alimentar os outros com 
alegria e comida”, afi rma Áurea, 
bastante abalada com a tragédia. 

Missa e homenagens

Na próxima sexta-feira, 1º de abril, será a missa de sétimo dia da bailarina, 
na Igreja de São Benedito (Centro), em horário ainda a ser defi nido. Nesse 
dia amigos também estão se mobilizando via redes sociais para fazer 
uma grande festa para Ana no Centro Cultural Mestre Amaral (Praça 
Pedro II), às 20h30. A iniciativa de Mestre Amaral visa reunir amigos que 
conviveram com ela de alguma forma para fazer uma grande festa como 
forma de protestar pela insegurança e violência que imperam no estado. 
Haverá roda de tambor, projeções com imagens dela e outras formas de 
celebrar a passagem de Ana na vida terrena. Já estão confi rmados os 
grupos e artistas: Maratuque Upaon Açu, Fernanda Monteiro e Hugo César, 
Camila Reis, Maria Itskovich, Flávia Ferreira, Zeferina, Aziz Junior, Núcleo 
Atmosfera, Crioulo D'Ifé, Thiago Férrer, Dinho Araújo e Carolina Libério. 

Antes, porém, quinta-feira, em mais uma edi-
ção do A Vida é Uma Festa (na Praia Grande), 
local em que ela frequentou por tantos anos,  a 
noite será especialmente dedicada a ela. “Com 
tudo que ela gosta: tambor, música e os artis-
tas convidados que quiserem fazer homenagem 
para ela”, garante Zé Maria Medeiros. 

O velório de Ana foi marcado pela emoção e por manifestações artísticas pelo 
que a bailarina representou e pelo que deixa marcado na cultura maranhense. Um 
grupo de artistas fez um cortejo da Cia. Circense até o Pax União. O Maratuque 
Upaon-Açu puxou o movimento, que pediu pela paz.

Também no Laborarte o Sábado de Aleluia foi para saudar Ana. Houve uma 
grande roda simbólica em homenagem à artista, que ainda teve um trecho do tra-
dicional Testamento dedicado a ela. “Foi a forma que encontramos para homena-
geá-la”, comenta Júlio César da Hora.  

“Mas continuamos vivos
Ainda resta uma esperança
Na sua viagem pro céu
Ana fi ca na lembrança
Quando me vem a imagem dela
Cobro de Dino e Jeff erson Portela
Melhorias na segurança”

A despedida

...Durante toda minha 
vida não vi nem de 

passagem uma mulher como ela... nem nos fi lmes! Não sei de onde ela tirava inspiração para ser Ana, a impressão é que ela não andava, é que ela dançava de tão 
leve que era...

Dida Maranhão
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No tempo e na história

Em 29 de março de 1972 - Agentes do Codi/
Rio, às 23h15, invadiram o imóvel na Avenida 
Suburbana, nº 8695, bairro do Quintino, no 
Rio de Janeiro, e assassinaram com rajadas de 
metralhadora a revolucionária Lígia Maria Salgado 
da Nóbrega, pedagoga da USP e militante da 
Vanguarda Armada Revolucionária - VAR Palmares.

Palco SLZ 
Pensando em oferecer ótimas atrações e surpresas ao público durante todo 

o ano, o São Luís Shopping criou o PROJETO PALCO SLZ que, além de ótimas 
atrações musicais, também disponibilizará apresentações de teatro e dança, 
valorizando as manifestações artísticas em geral. Todos os meses, os clientes 
serão presenteados com programações novas, gratuitamente, no palco insta-
lado na praça de alimentação do piso 2.
ATRAÇÕES PARA O MÊS DE ABRIL/2016:
De segunda a sexta, das 12h às 14h – Adriana Soraya >> Música instrumental / piano  
Todas as sextas, das 18h30 às 21h30 – Pandha S/A >> Rock Nacional 
Todos os sábados, das 12h as 14h – Grupo Bossa Nossa >> Música Instrumental
Todos os sábados, das 19h às 21h30 – Camila Boueri >> Pop rock, Blues e Jazz
Todos os domingos, das 12h às 15h – Ana Nery e Banda >> MPB e Samba de Raiz

  

Hora de fazer
as pazes

Após boatos de que a banda
Van Halen se reuniria com

Sammy Hagar (foto), o
vocalista decidiu falar sobre
o assunto. Apesar de negar

os rumores, ele afirmou que
deseja fazer as pazes com o
guitarrista Eddie Van Halen,
com quem se desentendeu

no passado. “Eu percebi que
eu não quero levar inimigos

para o meu túmulo. A
morte de David Bowie e
Glenn Frey apenas me

fizeram ter mais confiança
nesse objetivo”, afirmou.
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Vai rolar turnê!
Aos poucos, a reunião da formação clássica do Guns n’

Roses vai se tornando mais viável. Por meio de um vídeo, a
banda divulgou que passará por 21 cidades norte-
americanas durante o próximo verão local, sem, no
entanto, divulgar os locais exatos e as datas. O retorno de
Axl Rose (foto), Slash e Duff McKagan está marcado para
os dias 8 e 9 de abril em Las Vegas. Após esses shows, a
banda será headliner do famoso festival Coachella.
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Rádio Pocket Show
A oitava edição do Rádio Pocket 

Show traz o gaitista e violinista Jú-
nior Mouriz, integrante da banda de 
Seu Jorge, em "Live Sessions", nesta 
sexta-feira, dia 1º de abril de 2016,  
a partir das 21h, no Seu Guma Bote-
co Gastronômico, com participação 
do percussionista Paulinho Moura. 
A noite vai contar, ainda, com os DJs 
Desert e Pedro Sobrinho. A produção 
é da Satchmo Produções.

 

Premiação I
A promotora de Justiça e escritora 

Ana Luiza Almeida Ferro foi homena-
geada por sua trajetória literária, receben-
do o Troféu “Imprensa sem Fronteiras”, na 
categoria Literatura. A jurista lançou os li-
vros Quando, O náufrago e a linha do hori-
zonte e Mário Meireles: historiador e poeta, 
de sua autoria, e conquistou o 2º lugar no 
Concurso “Coletânea Internacional Bilín-
gue – Sem Fronteiras pelo Mundo... Volu-
me Verso”, com o poema O náufrago VIII.

Séries renovadas
A CBS divulgou a renovação de 12 séries de sua grade. Blue

bloods, NCIS: Los Angeles, NCIS: New Orleans, Hawaii five-0,
Madam secretary, Elementary, Scorpion, Mom e 2 broke girls, e
os reality shows Survivor e The amazing race continuarão na
programação do canal para próximas temporadas. Esses
programas se juntam a NCIS e The big bang theory, cujos
anúncios de renovação já haviam sido divulgados. O destino de
atrações novatas como Supergirl e Life in pieces ainda não foi
anunciado. Anteriormente, a CBS anunciou que as séries The
good wife e Person of interest foram canceladas.

Banda reunida
Mais uma boa notícia para os fãs da série Gilmore Girls.

Depois da confirmação de que o programa, que foi sucesso no
começo da década passada, voltará para um revival de quatro
episódios, o roqueiro Sebastian Bach publicou fotos no set de
filmagem, indicando que deve retornar a interpretar o músico
Gil, vocalista da banda Hep Alien, grupo fictício do programa.
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A premiação do iHeartRadio ocorre no próximo domingo, mas
um dos vencedores já é conhecido. A banda irlandesa U2, que está
celebrando 40 anos de carreira, receberá o troféu de inovação por
sua contribuição para a indústria da música e pelas causas sociais
que apoia. “O U2 é uma banda de ativistas não só na música, mas na
política, cultura pop e nos direitos humanos”, disse em um
comunicado John Sykes, Presidente de Entretenimento da
iHeartMedia. Atualmente na terceira edição, o iHeartRadio Music
Awards homenageia a música que foi ouvida ao longo do ano nas
estações de rádio e apps da empresa.
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POLÍCIA[ [
MEDIDA PROVISÓRIA 

Policiais receberão 
premiação por armas 
de fogo apreendidas
Segundo levantamento realizado pela Secretaria de Segurança, demonstram que as armas de 
fogo representam 76,5% dos meios utilizados em homicídios na região metropolitana em 2015

FATALIDADE

Homem morre durante caçada 

FOTOS DIVULGAÇÃO POLÍCIA

Premiação para policiais militares e civis renderá um ganho extra para as categorias, afirmou governador

M
edida provisória assi-
nada pelo governador 
Flávio Dino, na últi-
ma quinta-feira (24), 

determina premiação para po-
liciais militares e civis do Ma-
ranhão por arma de fogo apre-
endida. A iniciativa estimula a 
polícia maranhense ao combate 
à criminalidade, sobretudo no 
quesito desarmamento. A ação, 
idealizada pela gestão estadual, 
compõe um conjunto de estra-
tégias delineadas para a reestru-
turação e fortalecimento da se-
gurança pública no Maranhão.

 “Visando melhorar a segu-
rança pública, com mais efi ci-
ência dos policiais, vamos con-
ceder prêmios por resultados. 
A premiação por resultados aos 
policiais, bem como a implan-
tação dos Conselhos Comuni-
tários, são parte do Pacto Pela 
Paz do Governo do Maranhão”, 
disse o governador Flávio Dino, 
ao anunciar a edição da Medida 
Provisória (MP). Dados da Se-
cretaria Estadual de Segurança 
Pública (SSPMA) demonstram 
que as armas de fogo represen-
tam 76,5% dos meios utilizados 
em homicídios na região metro-
politana em 2015.

 A partir da adoção da MP, 
cada arma de fogo capturada por 
policial militar ou civil renderá 
ganho extra ao agente de segu-
rança pública. A apreensão deve 
ser executada em fl agrante e a 
arma, encaminhada à autorida-
de policial ou judicial devida. O 
valor por apreensão varia entre 
de R$ 300 a R$ 1.500, levando em 
consideração o potencial lesi-
vo da arma e as circunstâncias 
em que ela foi apreendida. Ou-
tra premiação – com frequência 
anual – foi estabelecida para os 
policiais que tiverem maior re-
corrência de apreensões: serão 
R$ 20 mil para cada um dos três 
melhor ranqueados.

TRIZIDELA DO VALE

Mulher é morta a tiros 
por ex-marido  na Páscoa

Autoridades policiais de 
Trizidela do Vale investigam 
o crime de feminicídio verifi -
cado no fi nal da tarde de do-
mingo (27), próximo à sede 
do destacamento Policial Mi-
litar daquela cidade. A vítima 
foi Silvana Lima Sousa, de 27 
anos, que residia em São Luís 
e foi à terra natal passar a se-
mana santa com a família. Ela 
foi executada com quatro tiros 
à queima-roupa.

O crime aconteceu por vol-
ta das 17 horas do domingo de 
Páscoa, quando  Silvana tran-
sitava na garupa de uma mo-
tocicleta. Um homem a puxou 

pelos cabelos, derrubando-a, 
para depois sacar de uma arma 
e disparar por quatro vezes, ma-
tando-a.

O acusado fugiu, e a po-
lícia suspeita de que se trata 
do ex-marido da vítima, cujo 
nome não foi revelado, visto 
que já é sabido pelas autori-
dades policiais, que  a víti-
ma estava saindo de um re-
lacionamento conturbado, 
marcado por muitas brigas, 
e já havia decidido pela se-
paração. Um inquérito foi 
instaurado nesta segunda-
feira para apurar o crime de 
feminicídio. (DC)

 VIOLÊNCIA

Travesti é agredido  e morto 
a pauladas em Imperatriz

O corpo de um travesti  foi 
encontrado no posto Regina, 
localizado na BR-010, em Im-
peratriz. De acordo com as in-
formações, Orlando Ricardo do 
Nascimento, de 42 anos, mais 

conhecido como “Keity “, residia 
no bairro São José. Ele foi en-
contrado com marcas de pau-
ladas e chegou a ser socorrido 
pelo Samu, mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu.

R$ 300 
A 

R$ 1.500

Valor por apreensão que 
varia de acordo com o 

potencial lesivo da arma e 
as circunstâncias em que 

ela foi apreendida

Classifi cação

O valor da premiação obedece à categorização das armas. O policial 

que apreender armas de fogo curtas e mais simples, como uma .38, 

por exemplo, pode receber R$ 300. Já a premiação para pistolas .380 

recolhidas é de R$ 500. As armas .40, de calibre superior ao doze ou 

armas de fogo dissimuladas, se recuperadas conforme as normas da 

MP, rendem a bonifi cação de R$ 800 a quem a retomou. No caso de fuzis 

automáticos, semiautomáticos e metralhadoras ou explosivos de uso 

exclusivo das forças armadas e de segurança pública, o policial terá a 

atuação reconhecida com o valor de R$ 1.500 por arma. O artigo 6º da 

MP detalha as demais modalidades de armas de fogo e suas respectivas 

premiações, apontando para o decreto federal nº 3.665/2000, que 

regulamenta a fi scalização de produtos controlados pelo Exército.

 FIQUE SABENDO 

 Com a MP, a meta é a redu-
ção progressiva dos índices de 
homicídios no estado. Em 2015, 
somente na região metropoli-
tana, foram registrados menos 
12% em número de homicídios 
que no ano anterior. A redução 
de homicídios representa um 
avanço, em função da quebra 
de série histórica de dez anos de 
crescimento do índice, além de o 
decréscimo ter sido superior ao 
patamar estabelecido no pacto 
nacional, que ensejava retração 

de 5% no indicador. De acordo 
com o governador Flávio Dino, 
um dos focos do planejamento 
do Executivo Estadual está re-
lacionado à segurança pública.

 “Os resultados são fruto de 
um esforço, principalmente dos 
policiais. De fato, conseguimos o 
êxito – que poucos estados conse-
guiram - de evitar o crescimento 
do índice de mortes violentas, dos 
homicídios. Em 2015 conseguimos 
uma queda de 12% no número de 
homicídios na região metropolita-

na e tenho certeza que, em razão 
dos investimentos que estamos 
fazendo, essa queda vai continuar. 
Nós já contratamos 1.500 novos 
policiais que estão em atividade, 
adquirimos viaturas. Vamos equi-
pando a polícia, estamos inaugu-
rando quarteis, delegacias, para 
que com isso também os policiais 
se motivem a trabalhar ainda mais 
em favor da comunidade”, listou 
o governador.

 Estatuto do 
desarmamento

 A Medida Provisória segue o 
que propõe o Estatuto do Desar-
mamento (Lei Federal 10.826), 
criado em 2003 para regulamen-
tar usabilidade de armas de fogo 
e munições e delimitar crimes 
relacionados ao porte, comer-
cialização e utilização de tais 
equipamentos bélicos. Serão 
consideradas armas em situa-
ção irregular – pela MP - todas 
as que descumprirem o Estatu-
to do Desarmamento, que prevê 
a legalidade do porte de armas, 
obedecendo a critérios de fi ns 
e documentação específi cos.

Em caso de apreensão reali-
zada coletivamente, por equipe, 
guarnição ou patrulha, o valor 
será dividido em partes iguais 
para cada membro da equipe. 
Para enquadrar-se ao benefí-
cio previsto pela MP, além do 
registro do fl agrante, o policial 
deverá elaborar requerimento 
dentro de padrão pré-estabele-
cido. A premiação tem caráter 
eventual e meritório e, pela na-
tureza judicial, não está vincu-
lada a outros benefícios, o que 
signifi ca que não há atrelamento 
aos salários dos policiais nem 
sobre ela incidem quaisquer 
descontos.

Visando melhorar a segurança pública, 
com mais efi ciência dos policiais, vamos 
conceder prêmios por resultados. A 
premiação por resultados aos policiais, 
bem como a implantação dos Conselhos 
Comunitários, são parte do Pacto Pela 
Paz do Governo do Maranhão

Flávio Dino, 
governador 

Uma tragédia aconteceu no 
início da noite de sábado, dia 
26, nas matas do povoado Ca-
noa, zona rural de Caxias, na es-
trada que liga ao  município Al-
deias Altas, onde alguns amigos 
empreendiam uma caçada. Ali, 
Francisco das Chagas da Silva, 
de 56 anos, foi confundido com 

uma caça pelo amigo Francisca 
Ferreira Guimarães, de 46 anos.

Os dois, na companhia de ou-
tro amigo, cuja identidade não 
foi fornecida pela polícia, reali-
zavam a caçada e em dado mo-
mento separaram-se. Em face da 
má visibilidade, Francisco das 
Chagas confundiu o amigo e dis-

parou com uma espingarda cali-
bre  28, matando-o. O amigo que 
estava com os dois afi rmou que 
o que aconteceu foi uma fatali-
dade, um acidente.

O suspeito se evadiu, devendo 
se apresentar nas próximas horas 
na Terceira Delegacia de Polícia 
de Caxias, para prestar depoimen-

to. O caso está sendo visto como 
homicídio culposo (quando não 
há intenção de matar). 

Um inquérito foi instaurado 
para apurar as circunstâncias do 
crime que, mesmo sendo culpo-
so, poderá resultar em pena de 
até três anos de reclusão para o 
acusado. (DC)  

VILA JANAÍNA

Suspeito de assassinato 
em Viana é preso com arma

A Polícia Civil, por intermé-
dio da 6ª Delegacia Regional 
de Viana, realizou, na manhã 
de ontem, no bairro Vila Janaí-
na, o cumprimento do manda-
do de prisão preventiva contra 
Romario Borges Souza, mais 
conhecido como “Roni”, de 
21 anos.

Ele é suspeito de ter execu-
tado o empresário Raimundo 
Branco, no dia 25 de dezem-
bro de 2015. O crime teve uma 
grande repercussão na cidade, 

pois a vítima era bastante co-
nhecida na região.

No momento da prisão Roni, 
ele estava armado com um re-
vólver calibre 38. Também foi 
preso Samuel Borges Souza, de 
20 anos, irmão de Roni.

Ele estava com o veícu-
lo Toyota Corolla, com pla-
cas clonadas. Os dois foram 
conduzidos à Senarc, sendo 
autuados em flagrante por 
posse ilegal de arma fogo e 
receptação. 

“Roni” e Samuel foram presos com arma e carro de placas clonadas


